
VARIEDADESCORREIO DO NORTE 1CANOINHAS, 11 DE DEZEMBRO DE 2015

Empresa deve 
investir cerca de 
US$ 10 milhões 
em Três Barras

Bela Vista está em 
penúltimo lugar no 
desenvolvimento

Índice Firjan mostra que o município é um dos menos desenvolvidos de Santa Catarina.
Canoinhas melhorou na saúde e educação                                                          PÁGINA 6
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ADC vence 
campeonato 

estadual
Equipe atropelou Mafra  jogando com a casa cheia

PÁGINAS 15 A 18

Atenção básica 
de Irineópolis é a 
melhor da região
PÁGINA 13

SAÚDE

Bolão 23, 
karatê e futsal 
representam 
Canoinhas
PÁGINA 19
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Idosa sofre 
com problema 
na perna
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Nossa opinião
Entre facas e favelados

Canoinhas viveu momento único no sába-
do passado durante a final do estadual 
de futsal. Fato para ser marcado na his-

tória do esporte municipal foi sentir o arrepio na 
pele com a capela do hino de Canoinhas entoado 
por dezenas de torcedores. Outros momentos 
daquela noite, no entanto, devem servir como 
aprendizado. Embora o canoinhense tenha mos-
trado que sabe cantar o refrão do hino, é preciso 
aprender o papel de um torcedor. Foi vexatório 
quando a equipe de Mafra pisou na quadra: a 
torcida organizada da ADC chamou os vizinhos 
de “favelados” numa total falta de bom senso.

Ausência de valores morais também foi 
possível perceber quando um pai, com a filha 
que dormia no colo, xingou a arbitragem. O 
juiz, sem delonga, repreendeu aquele homem 
fazendo-o lembrar que ele estava com a filha 
nos braços e que, portanto, deveria servir de 

exemplo para ela. Até palavras racistas a 
torcida de Mafra ouviu. Racistas! Um dos ár-
bitros chegou, inclusive, a levar um soco nas 
costas de um espectador. O vexame começou 
a piorar quando seres sem qualquer capaci-
dade intelectual começaram a atirar bebidas 
na quadra. E aí o público percebeu outro fato 
curioso: um adolescente secando a quadra. 

Outra barbaridade foi a entrega de faquei-
ros aos torcedores. É um belo presente, com 
certeza, mas a inocência de quem sorteou os 
brindes não levou em consideração a falta de 
índole dos que, por ventura, pudessem receber 
o prêmio. É preciso aprender com os graves 
erros para que momentos de alegria não 
sejam manchados. E, neste ponto, a organiza-
ção que já vem crescendo precisa amadurecer 
mais se quiser alçar vôos maiores. Do contrá-
rios, ficaremos estagnados. 

ARTIGO

*ANTÔNIO VASCO 

Causa estranhamento ler estes termos juntos, sobre-
tudo como título de artigo. Contudo ao desenrolar 
deste texto os buracos serão tampados. As calçadas 

textuais estarão reconstruídas e as próximas eleições para 
prefeitura estarão saneadas. Porque o otimismo é funda-
mental para que a depressão não nos domine.

Conforme Foucault, a biopolítica é o estilo de governo 
que submete a população à aplicação e impacto da política 
sobre todos os aspectos da vida. A Administração aqui em 
Canoinhas escolheu nos submeter às restrições no direito 
de ir e vir pela promessa de que haverá um sistema de 
saneamento adequado. A escolha é adequada, mas, a 
execução das obras de saneamento, nem tanto. A decisão 
administrativa de se realizar o saneamento foi boa mas, a 
entrega à empresa privada sem fiscalização foi inadequada.

Tal falta de fiscalização nasce da consciência predo-
minante na classe política local; a consciência de Estado 
Liberal Clássico. Com esse pensamento enfermo o serviço 
público é entregue a iniciativa privada sem que se preocupe 
com a qualidade dos resultados finais. Então os aspectos da 
vida cotidiana passam a sofrer interferência direta de uma 
decisão política privatista da prestação de serviços.

A racionalidade Liberal Clássica acredita que o admi-
nistrador privado é melhor do que o administrador público. 
Então é claro que não veríamos nenhum profissional da 
prefeitura de Canoinhas acompanhando tais obras. Aqui 
falharam os mecanismos de vigilância e punição da prefei-
tura sobre a executora dos serviços.

Neste período de obras observaram-se ruas mal apre-

sentadas. A má organização em frente às escolas é o que 
deve preocupar mais. Preocupar pela completa falta de 
sinalização e de identificação do município, pelos tratores 
que se mantiveram ativos mesmo com as crianças próximas.

É importante é ver a escola como instituição central 
para a sociedade moderna. De maneira inconsciente o 
município não estava presente orientando os trabalhos e, 
assim, os alunos – também inconscientemente – aprendem 
que a omissão do poder público é normal. Aprenderam 
que “obra é assim mesmo”; péssima desculpa do político 
comum.  A escola inicia a ideia de ordem e de submissão às 
regras; tudo em seu entorno deve representar isso.

Aqui em Canoinhas as crianças constataram que obra 
pública não precisa de sinalização ou identidade municipal 
logo, não precisa de regras. Então nossos pequenos per-
guntavam: sigo qual caminho? Por onde entro na escola? 
Foucault diz que a escola é local de reprodução do modelo 
social. O modelo social hoje é o da privatização e da omis-
são da administração pública. Conforme ele, a escola é 
um mecanismo de poder que permite extrair dos corpos 
tempo e condicionamento para o trabalho, mais do que 
bens e riqueza. É um tipo de poder exercido continuamente 
por vigilância e não de forma descontínua por sistemas de 
tributos ou obrigações crônicas.

Em todo o mundo as crianças são institucionalizadas 
para entrarem na sociedade dos mecanismos de vigilância, 
recompensa e punição. Contudo, aqui o caminho é mais la-
macento, as calçadas mais irregulares e as ruas esburacadas.

 *ANTÔNIO VASCO  é médico veterinário e estudante 
de direito 4 ª fase-UnC.

Biopolítica, Foucault 
e o Saneamento Básico

Mande seu recado: e-mail redacaocorreiodonorte@gmail.com    
Fone: 3622-1571  WhatsApp: 9659-4455

A vez e a voz do leitor

Leitor questiona: “como que fica se alguém acabar caindo nessa veleta 
aberta na Rua do Valetão, Avenida Francisco de Paula e Silva, no Distrito 
de São Cristóvão, em Três Barras? Por que a noite não tem como ver essa 
valeta. Podemos cobrar uma indenização se alguém se machucar, mas pode 
acontecer também de uma pessoa ficar com sequelas com um acidente 
dessa proporção, isso não tem valor que pague a saúde de uma pessoa.

A Comunidade Luterana de Canoi-
nhas agradece a troca das lâmpadas 
na Rua Pastor Georg Weger, em 
Canoinhas. A mudança proporcionará 
mais segurança para todos. 

AGRADECIMENTO

TRÊS BARRAS

ÁGUA 
VERDE

Correção: este artigo está sendo republicado porque na semana houve erro na edição. O artigo é de autoria de Antônio Vasco.

Moradores reclamam do esgoto 
entupido que sai pela rua: 

“quando chove (e olha que há 
90 dias chove muito) sai a água 

pela rua. Quando esquenta o 
sol, cheira muito mal. Queria 
ver se fosse na frente da casa 

de algum político se iriam 
deixar assim”.

Leitor do CN parabeniza as 
reflexões publicadas na edição 
da semana passada: o artigo 
do Antônio Vasco, o artigo de 
Álvaro Concha e a nota da co-
luna Matéria Prima intitulada 
“Brasil Paralisado”.

PARABÉNS

Leitora reclama da 
precariedade na Estrada 
em Campo das Moças: 
“já foi pedido faz tempo 
para a prefeitura arrumar, 
mas até agora nada 
foi arrumado. Não tá 
passando mais nada aqui. 
Estamos sem saída”.

CAMPO DAS MOÇAS
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Não é novidade afirmar que a força de vendas é um dos mais 
importantes departamentos de toda empresa, pois além de 
ser um dos poucos setores que realmente gera receita para a 

empresa, ainda é o responsável por manter contato com a clientela. 
O papa Kotler preferiu considerá-la como uma das ferramentas de 
comunicação, já, um outro papa, Drucker, sugeriu ser esta força 
como a antítese do Marketing, tamanha a importância para o 
composto mercadológico da empresa. 

Uma vez, numa conversa informal, um grande empresário me 
disse que o vendedor é aquele ser que consegue persuadir, tirar 
o comprador da razão de tal modo que acaba comprando sem ao 
menos desejar fazê-lo, usando de charme, técnicas e astúcia, e – 
seguiu o empresário – essas características do vendedor são inatas 
e que, portanto, somente alguns nascem com esse dom. “É como se 
ele tivesse um magnetismo que embasbaca”, concluiu o empresário.

Porém a fim de que as vendas se concretizem (e que aqueles 
seres que não nasceram com o dom, mas desejam vender), inúmeras 
técnicas já foram elaboradas e vemos em nosso cotidiano que elas são 
utilizadas cada dia mais, entre elas podemos citar a SPIN, o Marketing 
de Relacionamento, a técnica de espelhamento, a técnica ESPERTA, 
entre outras. Além disso, muitas outras ferramentas são utilizadas 
para que o vendedor seja cada dia mais eficiente, assim como a PNL, 
as técnicas de negociação, as dicas de Deepak Chopra sobre a melhor 
utilização dos períodos do dia. Enfim, verifica-se que a força de vendas 
pode ser extremamente explorada (no bom sentido) e treinada a fim 
de que se torne cada dia mais eficiente e o faturamento da empresa 
se torne uma linha de ascendência contínua nos gráficos de controle 
da empresa. E o mais interessante é verificar que quando deseja, o 
vendedor absorve, interioriza e utiliza uma grande parte das técnicas 
que aprende, desde que corretamente motivado, é claro.

Não obstante, muitas outras funções direcionadas a aumentar 
o faturamento da empresa (destarte a de gerar pedidos) podem 
ser atribuídas ao vendedor. Já uma das funções que nunca (repito, 
nunca!) deve ser atribuída a um vendedor (segundo minha visão) é a 
de cobrar seu cliente (a não ser que seu objetivo seja somente entregar 
um boleto ou uma nota fiscal). Já vi isso acontecer em algumas 
empresas e essa cobrança costuma acabar, no médio e longo prazo, em 
mau entendimento, desconfiança e, finalmente, dissolução do negócio. 

Entre as funções a que a força de vendas deve ser destinada é a de 
trazer informações do mercado para dentro da empresa, assim como 
percepção do cliente sobre a empresa/produto/marca, manutenção 
do bom relacionamento cliente/empresa, levar informações ao 
mercado, pós-venda, prospectar novos mercados, novos nichos e até 
mesmo indicar profissionais ao departamento de RH da empresa. 

Para mim é óbvio, como o brasileiro, de maneira geral e com 
raras exceções, não sabe administrar pessoas, porém a equipe de 
vendas é ainda mais difícil de gerir, considerando o perfil complexo 
do vendedor, suas pretensões salariais e o universo de empresas 
brasileiras e estrangeiras que buscam seus serviços, seja para atuar 
no mercado interno, seja no externo.

Sendo assim, não podemos nos esquecer de que o vendedor 
é um ser humano, portanto, merece treinamento, motivação e 
investimentos diversos, pelo contrário estaremos pagando por 
potencial, não por uma realidade.

BASTIDORESBASTIDORES
n e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.comn e-mail:  redacaocorreiodonorte@gmail.com

PMDB DIVULGAÇÃO

Consulta 
pública
Até 15 de dezembro 
o MEC irá receber as 
primeiras sugestões 
de cidadãos, escolas e 
instituições interessados 
em contribuir na redação 
do texto da Base Nacional 
Comum Curricular, que 
é um marco importante 
rumo à garantia de uma 
educação que ofereça 
oportunidades iguais para 
todos os alunos do Brasil. 
Depois do dia 15, quando 
se encerra o primeiro 
ciclo de contribuições, a 
consulta pública continua 
aberta no Portal da Base 
Nacional Comum do MEC 
até março de 2016.

Ideb
Câmara de Três Barras 
aprovou projeto de lei que 
obriga as escolas de Três 
Barras a incluírem a nota 
do Ideb no boletim escolar 
dos alunos. A proposta é do 
vereador Ernani Wogeinaki 
Júnior e visa manter os 
pais informados sobre a 
avaliação da qualidade de 
ensino oferecida pelas 
escolas do município.

A foto é registro do encontro regional do PMDB no sábado passado em Canoinhas. Mauro Mariani 
participou da reunião. O deputado federal vai representar Santa Catarina na comissão que irá 
analisar o pedido de impeachment da presidente Dilma Rousseff. Os peemedebistas Rogério 
Peninha e Valdir Colatto e o deputado pelo PSD João Rodrigues também fazem parte da comissão. 

Força de vendas: uma má-
quina ainda subutilizada

Consultor de Empresas
alvaroconcha@gmail.com

Retiro do 
ALVARO CONCHA
Empresário

Três Barras
Na última sessão da Câmara de Vereadores de Três Barras pode haver mudança no comando da 
casa de leis. Acordo firmado na eleição de Gilson Nagano (DEM) cederia a vaga de presidente 
para Joel da Cruz (DEM) em 2016. Vale ressaltar que o último acordo feito na câmara em relação 
à presidência foi quebrado. 

Destaque
A CIA Canoinhas de Papel recebeu na 
terça-feira, 8, o Prêmio Fritz Müller. 
Concedido pela Fundação do Meio 
Ambiente (Fatma), a honraria visa 
reconhecer o trabalho das empresas que 
se destacaram nos cuidados com o meio 
ambiente em SC e que servem como 
exemplo para o país.

Canoinhas
A Câmara Municipal de Canoinhas adiou a apreciação do veto 
do prefeito Beto Faria ao projeto que regulamenta matriculas 
na educação infantil e prevê que a proximidade da moradia do 
aluno seja levada em consideração no critério de escolha de 
vagas. A manutenção ou derrubada do veto deve ser analisada 
na próxima semana. 

Adiado novamente
A Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) adiou para a 
próxima semana a votação dos projetos de lei (PLs) 517 e 
518, de 2015, que tratam, respectivamente, da instituição de 
um novo plano de carreira para o magistério público estadual 
e de novas regras para admissão de professores por prazo 
determinado (ACTs).

JBS
Comitiva formada por prefeitos e secretário executivo da 
Associação dos Municípios do Planalto Norte (Amplanorte) 
participou de reunião com a diretoria da JBS, líder mundial 
em processamento de carne bovina, ovina e de aves. O 
encontro aconteceu na última quarta-feira, 9, em São Paulo e 
teve o objetivo de mostrar as potencialidades da região para a 
empresa a fim de atrair investimentos para o Planalto Norte 
Catarinense.
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PREVISÃO DO TEMPO
HOJE

26ºC
17ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

AMANHÃ
27ºC
19ºC

DOMINGO
29ºC
16ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

SEGUNDA
30ºC
18ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

TERÇA
29ºC
19ºC

QUARTA

29ºC
18ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

QUINTA
30ºC
19ºC

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Sol, alternando com 
pancadas de chuva e 
possíveis trovoadas

Tempo fechado e 
chuvoso, com possíveis 

trovoadas

a semana em revista

V
V

AUSTIN LOUNGE BAR
Quando? Amanhã
O que? Top da Balada, com 
Charles & Juliano

CINE POP DANCE
Quando? Amanhã
O que? Luigi Mangini & 
Gabry

LAFFAYETTE
Quando? Amanhã
O que? Bailão das 22 às 4h
Quando? Domingo
O que? Bailão das 18 às 2h

PANCADÃO MUSIC BAR
Quando? Hoje
O que? Minha Cachaça, Mi-
nha Vida - show com João 
Marcos & Fernando

SBO
Quando? Sábado
O que? Grupo Invernada
Quando? Domingo
O que? Bailão com o grupo 
Turbinados da Vaneira

WUNDERBAR
Quando? Hoje
O que? Summyh Acoustic
Quando? Amanhã
O que? Jusrock N’ Roll XIII 
(Edição de Natal) – Show 
com The Seeker (Clássicos 
do Rock)

PRÓXIMOS EVENTOS
17/12 - Lançamento do vi-
deoclipe oficial da Banda 
The Way, em Canoinhas (leia 
matéria na página 21)
19/12 - Parada SU, Gatas no 
Poder com Gustavo Toledo & 
Gabriel, no Pancadão Music Bar
20/12 - Balada Elevados 
Eletrocar no Club Palácio, em 
Major Vieira
24/12 - Natal Fest, no Club 
Palácio
24/12 - Grupo Rodeio + Os 
Mateadores, na SBO
24/12 - Tribaile de Natal no 
Galpão Missioneiro com Ga-
rotos de Ouro, Portal Gaúcho 
e Tchê Manos
25/12 - Bailão de Natal com 
Os 4 Gaudérios, na SBO
25/12 - Baile de Natal na 
Sociedade Bela Vista com o 
grupo Talagaço

Radar CN Charge

mural
CAMPANHA DE NATAL
A Casa Mater Rainha da Paz está fa-
zendo bolachas de Natal decoradas, 
lindas e saborosas!  As encomendas 
serão aceitas até amanhã, 12, para 
entregas até o dia 17 de dezembro, 
através do Facebook (Casa Mater Rai-
nha da Paz) ou pelos telefones: 3622-4936 ou 9942-6300 (Tim). 
Preço: R$ 32,90 o quilo. A Casa Mater agradece a todos pela 
ajuda e compromisso com sua obra e missão que é a defesa da 
vida contra o aborto! Colabore! 

COMITÊ DA BACIA 
HIDROGRÁFICA DO RIO CANOINHAS 
Acontece dia 15, terça-feira, a Assembleia Geral Extraordinária 
do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfica do Rio Ca-
noinhas, nas dependências da Estação Experimental da Epagri, 
na BR-280, Km 219,5, às 9 horas. Estão convidados a participar 
do evento todos os representantes do governo, a sociedade 
civil e usuários do quadro constitutivo do comitê.

CONVITE
A Associação dos Diabéticos de Canoinhas (ADIC) convida 
a todos a participar da inauguração da Casa de Diabéticos, 
segunda-feira, 14, às 10 horas, na rua Frei Menandro Kamps, 
em frente ao consultório do Dr. Zanolla.

Natal
PROGRAMAÇÃO DE 

IRINEÓPOLIS
11/12
Praça da Matriz 
Apresentações natalinas às 20 ho-
ras. Banda do Cras, Coral da Igreja 
Evangélica Assembléia de Deus, 
Coral da Igreja Batista do Sétimo 
Dia e apresentações das Escolas: 
Centro de Educação Infantil Nos-
sa Srª Aparecida, Grupo Escolar 
Dalmo Edson Sfair, Grupo Escolar 
Zélia Milles, E.E.B Horácio Nunes e 
Escola de Jovens e Adultos

***
BELA VISTA DO TOLDO

12/12 
14h Apresentações Natalinas das 
Escolas Municipais
Encerramento com Papai Noel
Haverá ônibus especial saindo 
às 12h30, passando por todas as 
localidades

***
TRÊS BARRAS

11/12 - Apresentação das Escolas: 
E.R.Cyriaco Felicio de Souza, Exten-
são I, Extensão II, Guita Federmann.
16/12 - Apresentação da Banda 
Marcial (FAMUTREB) e cinema                   
17/12 - Festa na localidade de 
Campininha
18/17 - Festa na localidade de São 
João dos Cavalheiros
19/12 - Festa no Centro em frente 
ao Museu Municipal

20/12 - Festa no Distrito de São 
Cristovão no Campo de Futebol 
do Caic
Haverá distribuição de brinquedos 
para as crianças de cada localida-
de e queima de fogos durante as 
festas.

***
CANOINHAS

11/12 
Coral no Santa Catarina Plaza 
Hotel. Local: Santa Catarina Plaza 
Hotel / Horário: 20h30

13/12 
Desfile de Natal. Local: Rua Fran-
cisco de Paula Pereira / Horário: 
20h30

14/12 
Feira de Artesanato de Natal. Local: 
Rua Francisco de Paula Pereira / 
Horário: 20h

15/12 
Serenata de Natal. Local: Sacada 
da Casa da Cultura / Horário: 20h

17/12 
Coral Anjos da Paz e Folia de Reis 
- Sesc. Local: Escadarias da Igreja 
Matriz Cristo Rei / Horário: 20h30

18/12 
Serenata de Natal. Local: Sacada da 
Fundação Cultural / Horário: 20h

PROGRAMAÇÃO DA SEMANA
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Câmara questiona necessidade 
de sete advogados na prefeitura

CANOINHAS

EXECUTIVO

Projetos que tratam sobre cargos para advogados em Canoinhas foram retirados de pauta

A ausência de estudo de impac-
to orçamentário e financeiro 
motivou o vereador Paulo 
Glinski (PSD) a solicitar e o 
plenário da Câmara a acatar, 
durante a sessão ordinária de 
terça-feira, 8, pela retirada do 
projeto de lei nº208/2015, que 
cria quatro vagas de advogado 
junto à estrutura funcional da 
prefeitura de Canoinhas. De-
cisão semelhante foi tomada 
com relação ao projeto de lei 
nº206/2015, que altera a no-
menclatura de três cargos em 
comissão de advogado para 
assessor jurídico. 

Mesmo tratando só da mu-
dança de nome em cargos já 
existentes e não gerar novas 
despesas ao município, Glinski 
também defendeu a retirada 
dessa matéria da pauta. Para 
ele, não há necessidade de 
a prefeitura contar com sete 
advogados em seu quadro fun-
cional. 

Além disso, assegurou que 
a criação das novas vagas nada 
mais era que uma jogada do 
Executivo Municipal para man-
ter as três vagas em comissão 
já existentes. Ou seja, para 
justificar um número maior de 
efetivos de que comissionados 
para esse cargo. “É criar cargos 

para acomodar apadrinhados 
políticos”, disparou. 

Glinski ainda falou que com 
a criação de quatro vagas com 
20 horas semanais de trabalho, 
o município terá apenas ‘meios 
advogados’, que irão trabalhar 
meio expediente na prefeitura e 
no restante do dia irão cuidar de 
suas vidas profissionais. 

Por entender que os advoga-
dos da prefeitura precisam estar 
presentes em período integral 
a fim de atender aos diversos 
setores da administração mu-
nicipal é que o vereador está 
propondo emenda ao projeto de 
lei que cria os cargos. Pela sua 
proposta, ao invés de quatro, o 

número de vagas passaria para 
duas, mas com carga horária de 
40 horas semanais. 

Apesar de sugerir altera-
ções à matéria, Glinski disse 
que só se sentirá seguro para 
votar os projetos retirados da 
pauta depois que a prefeitura 
encaminhar a documentação 
faltante. “Temos que sanar todas 
as dúvidas”, comentou.

RESISTÊNCIA
Antes de votar favorável à re-
tirada, vereador Célio Galeski 
(PSD) tentou argumentar que 
existiam pareceres das co-
missões e por isso os projetos 
haviam sido incluídos na pauta 

para primeira votação. 
Glinski rebateu informando 

que duas as matérias haviam 
sido analisadas em conjunto com 
outros projetos de lei. 

Disse ainda que, no momen-
to da análise, as comissões não 
se atentaram ao fato de solicitar 
o relatório de impacto financeiro 
assim como tinham feito com o 
projeto de lei que cria dez cargos 
de agentes administrativos. “Foi 
dada a orientação para a asses-
soria (jurídica) para elaborar 
pareceres sobre determinados 
projetos e só agora foi verificado 
que esse projeto (cria cargos 
de advogados) tem o mesmo 
problema do anterior”, explicou. 
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Bela Vista está em penúltimo 
lugar no desempenho estadual

CANOINHAS

DESENVOLVIMENTO

Índice Firjan de Desenvolvimento 
Municipal mostra que Canoinhas 
melhorou saúde e educação, 
mas gerou menos empregos em 2013

O Índice Firjan de Desenvol-
vimento Municipal (IFDM), 
divulgado pela Federação das 
Indústrias do Rio de Janeiro 
(Firjan) mostra que Bela Vista 
do Toldo é um dos municípios 
menos desenvolvidos de Santa 
Catarina. A cidade está no pe-
núltimo lugar em SC no índice 
que mede, a partir de dados 
fornecidos por cada um dos 
5574 municípios brasileiros, o 
desempenho na saúde, educa-
ção e geração de emprego – as 
três áreas mais sensíveis para 
uma administração pública.

O cálculo é baseado no 
índice de Gini, que vai de zero 
a um. Quanto mais próximo 
de um, mais desenvolvido o 
município está. Bela Vista do 
Toldo tem índice 0.5618.

Os dados divulgados na 
semana passada se referem a 
2013, primeiro ano de mandato 
dos atuais prefeitos. Sob Beto 
Faria (PMDB), Canoinhas 
melhorou seu desempenho em 
saúde e educação, mas piorou 
na geração de emprego e ren-
da, o que fez o Município cair 
alguns pontos no ranking em 
relação ao ano anterior, último 
do mandato de Leoberto Wei-
nert (PMDB).

Mafra continua como a 
melhor colocada da região no 
ranking. No geral, o município 
atinge excelentes índices em 
saúde e educação, mas, assim 
como Canoinhas, falha em 
geração de emprego e renda. 
Nesse quesito, Itaiópolis tem o 
melhor índice da local, reflexo 
da expansão da Tyson Foods 
nos últimos anos na cidade.

NEGATIVO
Os dados mais negativos vêm 
de Bela Vista do Toldo e Monte 
Castelo, que figuram entre os 
piores do Estado no IFDM. 

RADIOGRAFIA DA REGIÃO EM 2013

EVOLUÇÃO DO IFDM DE CANOINHAS

EVOLUÇÃO REGIONAL NA DÉCADA

Nos dois casos, emprego e 
renda é que puxam o IFDM 
para baixo. Com mão de obra 
essencialmente agrícola e 
informal, Bela Vista do Toldo 
tem índice de baixo desen-
volvimento, a menor escala 
do IFDM quando o assunto é 
geração de emprego. 

NO ESTADO
O Índice FIRJAN revela que 
98,6% das cidades catarinen-
ses têm nível de desenvolvi-
mento alto ou moderado. O 
estudo destaca, ainda, que o 
estado não possui qualquer ci-
dade de baixo desenvolvimen-
to e que apenas quatro têm 
conceito regular. Além disso, 
56 municípios de Santa Catari-
na estão entre os 500 maiores 
IFDMs do país, e sete figuram 
entre os 100 melhores.
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SÉRGIO TEIXEIRA

ENTÃO TÁ!: Bene Carvalho manda avisar 
que já voltou da Disney e segue em férias 
até o final do ano. Fernando de Oliveira 
comanda a pasta de Obras.

BOA IDEIA: Projeto “Parada Segura” 
pretende que os coletivos catarinenses 
possam parar onde for considerado o 
local mais adequado e seguro no período 
compreendido entre 21h e 6h30.

DE OLHO NO RECESSO: Na última 
sessão com votações do ano, a Câmara 
de Canoinhas terá pauta extensa e po-
lêmica nesta segunda-feira, 14.

FÉRIAS:  O recesso começa no dia 16 e 
o retorno só em fevereiro. 

CONVITE: Deputado Antonio Aguiar 
(PMDB) foi convidado a ingressar no PSD. 

PODE SER: Beto Passos (PSD) diz 
desconhecer o convite, mas demonstra 
simpatia pela ideia.

BOLA DE CRISTAL: De passagem por 
Canoinhas há um mês, deputado Jorginho 
Melo já havia previsto essa piora do clima 
no Congresso. A propósito, o deputado é 
a favor do impeachment de Dilma.

O que concluiu a operação do Gaeco 
que causou sensação em Canoinhas?

n e-mail:  ediwass@uol.com.brEDINEI  WASSOASKI

n Ouça os comentários do colunista 
na Band FM 105,1. Ele apresenta o 

Jornal da Band, de seg. a sex., às 12h. 
Mais em www.jmais.com.br/colunistasMATÉRIA-PRIMA

PERGUNTA PERTINENTE

n Peemedebistas de peso no encontro regional do partido no sábado, 5, em Canoi-
nhas. Hilário Damaso, Wilson Pereira, Abel Schroeder, Dário Berger, Gilberto Da-
maso, Mauro Mariani, Beto Faria e Alcides Grohskopf. Empresário Estevão Fuck 
também aparece na foto. Mas quem causou comentários foi Renato Pike (PR - no 
detalhe), que mesmo de muletas fez questão de prestigiar o PMDB.

Eleição na Câmara

Essa tem tudo para ser uma das eleições mais sem graça 
que a Câmara de Vereadores de Canoinhas já teve. 
Depois de passar quase três anos à frente da Secretaria 

de Habitação, Célio Galeski volta para a Câmara sentando na 
janelinha. Vai ser eleito com pelo menos cinco votos. Se for 
chapa única deve chegar aos oito votos. 
    Wilmar Sudoski (PSD) se ensaia para disputar a presidência 
com Galeski, mas sabe que, a exemplo de 2013, vai perder. 
“Estou conversando com o pessoal, mas mais pra não do que 
para sim. Já não é mais o meu foco.” 
    Sudoski crê que soma até cinco votos, mas no caso de empa-
te Galeski leva pelo critério de maior soma de votos nas urnas. 
Na tentativa de criar alguma expectativa afirma que se houver 
dissidência no time de Galeski, com garantia efetiva de voto, 
ele oficializa a candidatura aos 45 do segundo tempo.
    Essa possibilidade, no entanto, é bem pequena. Galeski já 
fechou com a maioria antes mesmo de descer para a Habitação. 
Em um raro momento de cumprimento de acordo, o que deve 
se ver na terça-feira, 15, é a efetivação do compromisso assu-
mido em 2013.

“

                 A propósito, as demais Câmaras da região não terão troca de presi-
dência neste fim de ano, porque a maioria elege presidente para dois anos de 
mandato. Canoinhas é uma exceção.

Três Barras
Enquanto o PMDB de Três Barras coloca o nome de Gerson de Sou-
sa, o Dunca, na pré-candidatura a prefeito, Emílio Gazaniga sentencia: 
“Não serei candidato a nada. Pretendo cuidar da minha saúde”.

                     CEI é uma coisa, criar 
cargo para apadrinhado é outra
do vereador Paulo Glinski, discordando do acordo proposto por Célio Galeski para retirada de pauta dos 
projetos que criam 4 cargos de advogado na prefeitura e o que regulamenta as matrículas na educação

SÉRGIO TEIXEIRA/DIVULGAÇÃO

Sintonia
Em conversa rápida com a coluna no sábado, 5, Mauro Mariani 
(PMDB) foi enfático em celebrar a unidade do partido mesmo 
com a ausência de Luis Henrique. Já fala como candidato a go-
vernador em 2018. Sobre Dilma Rousseff, é a favor do impeach-
ment. Mais polido, senador Dário Berger fez voltas e mais voltas 
para dizer a mesma coisa.

Sete advogados
Sobre a polêmica envolvendo a criação de mais 4 cargos de 
advogado na prefeitura, secretário Argos Burgardt explica: 
“Há uma determinação nacional de se contratar um advogado 
específico para a Assistência Social. Além disso, vamos reduzir 
a carga dos 3 advogados que temos de 40 para 20h e contratar 
mais 3 para as mesmas áreas também com 20h e remuneração 
proporcional.”

Foi assinado na segunda-feira, 7, 
na SDR Canoinhas, o convênio 
para liberação de R$ 199.726,02 
para aquisição de um elevador 
para a Apae de Canoinhas e 
adequação do prédio para sua 
instalação. 
O recurso foi pleiteado pelo 
deputado Antonio Aguiar no mês 
de novembro, liberado em tempo 
recorde pelo Governo do Estado.
Na foto, o secretário regional 
Ricardo Pereira Martin e o 
deputado Antonio Aguiar posam 
ao lado da presidente da Apae 
Canoinhas, Joana Raquel Seleme 
Miotto; e as assistentes sociais da 
Apae, Simone Sudoski e Denise 
Cardoso.

Boa nova

POLÍTICA
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Comendas foram entregues a onze personalidades que possuem obras publicadas, entre elas três colunistas do CN

Escritores recebem títulos 
de “Amigo de Canoinhas”

CANOINHAS

CÂMARA MUNICIPAL

Em sessão solene re-
al izada na noite de 
segunda-feira, 7, a Câ-

mara Municipal de Vereado-
res homenageou escritores 
canoinhenses de nascimento 
ou por adoção e que possuem 
obras publicadas. Títulos de 
“Amigo de Canoinhas” foram 
entregues a onze personalida-
des. Dez projetos de resolução 
que deram origem a honraria 
tiveram a autoria da presi-
dente da Casa, vereadora Cris 
Arrabar (PT). Um deles tem 
como proponente o vereador 
Renato Pike (PR). 

A solenidade foi acompa-
nhada por autoridades civis e 
militares, além de familiares 
e amigos dos homenageados. 

REFLEXÕES
ERA UMA VEZ UM RIO.
UM RIO QUE NASCEU PEQUENO,
FRÁGIL, MAS ESPERTO.
E, JÁ NO COMEÇO DA VIDA,
SABIA DO SEU DESTINO.
DESTINO QUE ERA O MAR.

LOGO PERCEBEU QUE HAVIA
DIVERSAS FORMAS DE IR
ATÉ PEQUENAS QUEDAS
LEVARAM-NO A PROSSEGUIR.

PORÉM, NA BUSCA DE BELOS DIAS,
O RIO VAI EM DIREÇÃO
RECEBE,ENTÃO, AFLUENTES.
AFLUENTES SÃO RIOZINHOS CHE-
GANDO,
TRAZENDO RENOVAÇÃO.

E ... QUANTO A ENCHENTES ?!
NÃO HÁ COMO SAFAR-SE. NÃO!
TODOS COM ELA SE ENVOLVEM.
SEJAM RIACHOS OU RIBEIRÕES.
A ENCHENTE É, PARA O RIO- PRO-
VOCAÇÃO. 
A ENCHENTE INSTIGA O RIO A SAIR 
DAS MARGENS.
MARGENS, SÃO OS LIMITES DO RIO.
 ELE, UMA VEZ PROVOCADO,
SAI, QUASE EM REBELDIA,
E VENCE COMPETIÇÕES.
MAS, SE HOUVE ALGUM MALFEITO
TEM O POSITIVO, AINDA BEM.
AS ÁGUAS DAQUELA ENCHENTE
QUE SE ESPRAIARAM CONTENTES
FERTILIZARAM O CHÃO.

A EXEMPLO DE NOSSO RIO,
CANOINHAS ESCREVE SUA HIS-
TÓRIA
E BUSCA, TAMBÉM, SEU DESTINO.
PERCEBEMOS HOJE,
QUE O NOME, NO DIMINUTIVO,
NÃO A TORNA PEQUENA.
MUITO PELO CONTRÁRIO!
POIS, CANOINHAS ACOLHE
TODOS OS FILHOS DA TERRA
E TANTOS, OUTROS, QUE CHEGAM
CONSTITUINDO SEU POVO.

ALGUÉM JÁ DISSE UM DIA
QUE AS PESSOAS QUE SONHAM,
 QUE SONHAM O MESMO SONHO,
 UNIDAS, FORMAM UM POVO.

ENTÃO, REUNIDOS,
TODOS AMIGOS DE CANOINHAS,
TERRA-MÃE QUE ABRAÇA,
SONHAMOS O MESMO SONHO:
QUE, AQUI, SÓ O BEM SE FAÇA.

SILVIA TERESINHA TREML 
– AMIGA DE CANOINHAS.

Em sua fala, a vereadora Cris 
Arrabar disse que admira quem 
se dedica, dispõe de seu tempo 
para escrever, consegue expor 
suas ideias e também publicar 
um livro. Ela ainda enalteceu 
os escritores por elevarem o 
nome de Canoinhas através 
de suas obras. “Guardem com 
muito carinho essas homena-
gens, porque foi com muito 
carinho que elas lhes foram 
oferecidas”, acrescentou. 

Prefeito Beto Faria (PMDB) 
referenciou as obras dos escri-
tores como sendo exemplos cul-
turais, educacionais, espirituais, 
de respeito e de valores para a 
comunidade. “A vida é feita de 
exemplos e por esse motivo pa-
rabenizo a Câmara de Canoinhas 
por ter a sabedoria de reconhecer 
e conceder homenagem a essas 

personalidades”, ressaltou. 
Durante o cerimonial ainda 

foi realizada a entrega do título de 
cidadão honorário de Canoinhas 
ao coronel da reserva Vilmar 
Capanema, ex-comandante do 
3º Batalhão de Polícia Militar. A 
comenda é uma proposição do 
então vereador Saulo Pinto Sa-
batini, aprovada pelo legislativo 
canoinhense no ano de 2000. O 
cumprimento da resolução que 
deu origem a homenagem par-
tiu do vereador Wilmar Sudoski 
(PSD). 

Sob a regência de Maria 
de Lurdes Brehmer, o Coral 
Santa Cecília realizou três 
apresentações no decorrer da 
solenidade. 

Os colunistas do CN Eder-
son Mota, Antônio Coutinho 
e Fernando Tokarski também 

foram homenageados. Mota 
assina a coluna “Como é que 
se escreve?”, que dissemina 
o uso correto e assertivo da 
Língua Portuguesa. Antônio 
Pereira Coutinho assina o es-
paço “Minutos de Reflexão”, 
que convida o leitor do CN a 
pensar sobre assuntos do co-
tidiano e Fernando Tokarski 
conta a história da região por 
meio de imagens na coluna 
“Outros Tempos”. 

O jornalista Fábio Rodri-
gues fez parte da equipe do 
CN até julho deste ano. Silvia 
Treml também era colaborado-
ra do CN, ela assinava a coluna 
“Parapsicologia, Horizontes 
em expansão”. Adriana Bueno 
atuou no comercial do CN e é 
autora do livro “Os segredos 
do Mar, Histórias e Poesia”.

Antonio Pereira Coutinho Andreas Carlos Costenaro Adriana Bueno de Oliveira Ederson Luiz Matos Mota

Fábio Rodrigues, represen-
tado por seu pai Adão Fernando Tokarski João Ribeiro Luciane Seleme 

Maria Salete Sachweh Pedro Penteado do Prado Silvia Terezinha Treml 
Vilmar Capanema recebeu o 
título de Cidadão Honorário

FOTOS: PRISCILA NOERNBERG
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O valor do IPVA 2016 está em média 4% menor 
para os proprietários de veículos em Santa Ca-
tarina. A base de cálculo do imposto é o valor 
de mercado do veículo aferido pela tabela FIPE 

(Fundação Instituto de Pesquisas Econômicas) ao 
Estado. Em 2014, o valor do IPVA ficou em média 3,4% 
menor em comparação com o ano anterior.
“A alíquota continua a mesma, 2%, a mais baixa entre os 
estados do Sul e São Paulo. O Paraná, por exemplo, aumen-
tou de 2,5% para 3,5%. Como já adiantamos, nossa política 
é de não elevar impostos. No caso do IPVA, temos uma 
das frotas mais novas, o que nos garante uma arrecadação 
mais consistente”, destaca o secretário Antonio Gavazzoni.

IPVA FICARÁ MAIS BARATO 

Donos de 
imóveis devem 
conter mosquito

AGÊNCIA ALESC

CANOINHAS

AEDES AEGYPTI

Os deputados aprovaram na 
sessão ordinária de quarta-feira, 
9, o Projeto de Lei nº 113/2015, 
de Patrício Destro (PSB), com 
emenda substitutiva global de 
autoria do deputado Fernando 
Coruja (PMDB), obrigando os 
proprietários e locatários de 
imóveis residenciais e comer-
ciais, públicos ou privados, a 
adotarem medidas para evitar 
a existência de criadouros para 
o Aedes Aegypti e Aedes Al-
bopictus. Segundo o projeto, o 
não cumprimento implicará em 
advertência, multa, interdição, 

suspensão temporária e cassa-
ção de funcionamento.

De acordo com Coruja, o 
substitutivo permite que os agen-
tes de saúde possam intervir em 
residências e estabelecimentos 
comerciais, públicos ou privados. 
“Além da herança dos estádios 
abandonados, nós ficamos com 
o Zica Vírus como herança da 
Copa, especula-se que foi por 
transmissão sexual”, observou o 
deputado, que também destacou 
a dengue, a febre chikungunya e a 
febre amarela urbana, igualmente 
transmitidas pelo Aedes.

Antonio Aguiar (PMDB) 
reconheceu a gravidade da si-
tuação. “Recebi da Secretaria 

de Saúde o controle dos focos, 
têm alguns municípios com 
sinal vermelho, como Chapecó, 
Joinville, Itajaí e Florianópolis, 
todos com mais de 200 focos do 
mosquito”, declarou Aguiar. Ne-
odi Saretta (PT) informou que 
em 2015 foram registrados 3,5 
mil casos de dengue no estado. 
“Tem mais 800 em investigação, 
são números preocupantes”, 
avaliou Saretta.

Para Doutor Vicente Caro-
preso (PSDB), a comunidade 
precisa ser convidada a partici-
par do combate. “Senão vai ser 
um problema grave, começou o 
calor, as chuvas, está aumentan-
do o risco”, revelou Caropreso.
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E-mail: llcolombo@bol.com.br    
                                                      Blog: luciocolombo.blogspot.com.br Curtas & Objetivas LÚCIO COLOMBO

Famutreb é campeã estadual
DESTAQUE

TRÊS BARRAS

Banda é a corporação que mais tem títulos no estado de Santa Catarina

O empresário Arno Dilamar Nigrin aca-
ba de inaugurar um estabelecimento 
comercial, exclusivo para tintas mul-
timarcas, com destaque para a marca 
Coral, o carro chefe do empreendimen-
to, e acessórios para pintura. Na última 
sexta-feira, dia 4, foi aberta oficialmente 
a loja, instalada em sala de 120 metros 
quadrados, na Avenida 22 de Julho, 
1.388, telefone: (47) 9104-8151. Na 
foto,  “Arninho” à esquerda, posa com 
amigos, fornecedores e convidados para 
o coquetel alusivo ao evento. 

A Banda Marcial Famutreb, de 
Três Barras, esteve na cidade de 
Mafra no último domingo, 6, par-
ticipando do Campeonato Estadual 
de Bandas e Fanfarras. Com muito 
orgulho, a banda conseguiu três 
troféus de 1º lugar: como Banda 
Marcial Juvenil, Corpo Coreográ-
fico e Pelotão de Bandeiras.

Segundo o coordenador da 
banda, Marcos Aurélio Budant 
“foi um grande orgulho trazer 
mais este título para Três Barras, 

pois todos os componentes da 
banda se dedicaram muito para 
isto acontecer, ensaiando direto 
e levando com muita seriedade 
este campeonato, pois o nível 
do mesmo foi muito alto. Quero 
agradecer também a dedicação do 
maestro Aécio Rodrigo Budant e 
da coreógrafa Taisa Meline Bu-
dant e ao professor Jakson Luis 
Lopes. Um agradecimento espe-
cial ao prefeito Eloi José Quege 
por todo apoio dado a banda”.

 A Famutreb é a corporação 
que mais tem títulos no estado de 
Santa Catarina.

Parte dos membros da banda

DIVULGAÇÃO

CASA DAS TINTAS – ADN

O prefeito de Irineópolis, Juliano Pereira, inaugurou 
na última sexta-feira, 4, o novo prédio da Escola do 
Campo de Vila Nova do Timbó. Foi um investimento 
de R$ 400 mil com recursos próprios, economizados 
pela secretaria de Educação. O novo prédio em al-
venaria tem duas salas de aula, dormitório, sala de 
informática, refeitório, sala de administração, cozinha, 
recreio e área cobertos, sanitários infantil masculino e 
feminino, banheiro, sanitários masculino e feminino, 
higienização e lavanderia.O ato inaugural contou com 
a participação de autoridades, lideranças e a comuni-
dade da região. Em seu discurso o prefeito Juliano Po-
zzi Pereira ressaltou o engajamento de toda a equipe 
de governo e a parceria com a Câmara de Vereadores 
para a realização da obra, que era um dos anseios da 
comunidade de Vila Nova do Timbó e região.

ESCOLA DO CAMPO EM NOVO PRÉDIO 

Descerrando a fita simbólica, o prefeito Juliano Pereira;  
secretária de Educação, Lilian Eliane Batschauer Ferreira; 
vice-prefeita, Circe Neppel Sfair e o vereador, José Júlio 
Nogara, representante da comunidade no legislativo

A população de Irineópolis teve a oportunidade de assistir a uma autêntica noite 
iluminada e repleta de emoções, na última sexta-feira, 4. O ponto alto da abertura 
oficial do evento foi um belo e animado desfile pela Avenida 22  de Julho, e a chegada 
do Papai Noel e da carreta de Natal, além da participação das escolas com carros 
enfeitados e bicicletas decoradas para o natal. Em seguida houve apresentações dos 
alunos  das escolas Guilherme Bossow e Adolfo Konder e das Escolas do Campo, 
em frente  à Praça da Igreja Matriz Senhor Bom Jesus.O encantamento do público 
ficou por conta do espetáculo proporcionado pelo acendimento das luzes da de-
coração de natal. Os canteiros centrais da Avenida 22 de Julho foram iluminados 
com centenas de luzes e muitos atrativo, fotografados por moradores e visitantes.

NATAL ILUMINADO 

A programação de hoje à noite, a partir 
das  20 horas na Praça da Igreja Ma-
triz, terá apresentações dos alunos do 
C.E.I.Nossa Senhora Aparecida, dos 
Grupos Zélia Milles e Dalmo Edson Sfair, 
EJA, EEB Horácio Nunes, Banda do CRAS,  Coral da Igreja 
Evangélica Assembléia de Deus e Coral da Igreja Batista do Sétimo Dia. Neste do-
mingo, 20, às 20 horas, haverá uma apresentação teatral – gratuita para o público 
em geral – encenando o nascimento do menino Jesus na Praça da Igreja Matriz 
às 20 horas. Os organizadores prometem que será um espetáculo emocionante 
e imperdível.

ATRAÇÕES ESPECIAIS

Com informações e fotos da Assessoria de Imprensa da Prefeitura Municipal de Irineópolis.
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Sem recurso, Maria do Carmo conta com ajuda 
de vizinhas para enfrentar uma úlcera varicosa

AJUDA

Idosa sofre com 
problema na perna

PRISCILA NOERNBERG

CANOINHAS

É graças ao apoio das vizinhas 
que dona Maria do Carmo Silva 
está conseguindo sobreviver. A 
idosa de 76 anos há dois meses 
está acamada, emagrecendo e 
perdendo a vida. Ela tem uma 
espécie de úlcera varicosa na 
perna que sangra há semanas. 
Não vamos publicar foto para 
não expor ainda mais o sofri-
mento dela, mas imagine uma 
perna com a carne e o osso 
aparente.  Ela vive com uma 
neta de 12 anos no Loteamento 
Santa Cruz, em Canoinhas. As 
vizinhas Arlete e Maria tentam 
diariamente amenizar as dores 

de dona Maria. Na terça-feira, 
8, quando a equipe do Correio 
do Norte esteve na casa dela, 
equipe do Serviço de Aten-
dimento Móvel de Urgência 
(Samu) foi acionada para tentar 
interná-la – e até o fechamento 
desta edição ela continuava no 
hospital. A precariedade é tão 
grande que uma das vizinhas 
teve que rasgar um pedaço 
do lençol para estancar o san-
gue. “A pomada que o médico 
receitou custa 70 reais e nós 
não temos condições de com-
prar e a pomada dá pra duas 
vezes”, conta a vizinha Maria 
Thomázia. 

A secretaria de saúde de 
Canoinhas, Telma Bley, in-
formou que a paciente já está 
cadastrada para receber aten-

dimento, mas que o hospital 
referência nega internamento. 
Dona Maria deveria ser aten-
dida no Hospital Hans Dieter 
Schimdt, em Joinville, ou em 
Blumenau. Ela salientou que 
tomará providências sobre o 
caso da canoinhense.

Arlete conta que dona 
Maria está precisando de ali-
mentos, fraldas, material para 
curativos e a pomada. “O 
salário que a vó recebe dá só 
para os remédios dela”. Maria 
tem uma filha: Valdicléia cuida 
quando pode, pois também 
tem criança pequena. “É uma 
tristeza ver a mãe da gente 
assim e não conseguir recurso 
para ajudá-la”, desabafa. Quem 
puder ajudar a família pode en-
trar em contato pelos telefones 

Esta semana dona Maria foi levada 
ao hospital pela equipe do Samu

PRISCILA NOERNBERG

(47) 9244-7073, com Arlete, 
pelo 8819-1712 com Valdicléia 
ou diretamente na casa de dona 

Maria, na rua Antonio Santoro, 
nº 313, no Loteamento Santa 
Cruz. 
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Equipes de Estratégia de Saúde da Família (ESF) farão visitas às residências para orientar e verificar possíveis criadouros de mosquito

CANOINHAS

Canoinhas está entre os municípios 
em alerta por causa do mosquito

Saúde
AEDES AEGYPTI

A dengue é transmitida pelo 
mosquito Aedes Aegypti in-
fectado, é uma doença grave 
e pode matar. Para informar a 
comunidade e evitar a proli-
feração do mosquito, que se 
reproduz em água parada, a 
prefeitura de Canoinhas por 
meio da Secretaria Municipal 
de Saúde promove na próxima 
segunda-feira,14, o dia D con-
tra a Dengue.

Segundo o departamento 
de vigilância epidemiológica 
do município, neste dia as 
equipes de Estratégia de 
Saúde da Família (ESF) farão 
visitas às residências para 
orientar e verificar possíveis 
criadouros de mosquito e 
ainda estarão coletando ma-
terial para análise, se houver. 
Também serão vistoriados 
os terrenos baldios e pontos 
que ofereçam maior risco de 
proliferação do mosquito.

Após serem encontrados 
focos da dengue no município, 
em julho deste ano, a prefeitu-
ra intensificou as ações contra 
o mosquito Aedes Aegypti. 

Ações prevent ivas,  como 
panfletagem, palestras e visi-
tas domiciliares já vem sendo 
realizadas em Canoinhas, mas 
com a chegada do verão, clima 
que favorece a proliferação da 
dengue, é necessário refor-
çar os cuidados. “É preciso 
eliminar toda a água parada, 
tampar caixas d’água, tonéis e 
latões, guardar garrafas vazias 
viradas para baixo, guardar 
pneus sob abrigos e encher 
os pratos de vasos de plantas 
para não acumular água. Além 
disso, manter desentupidos 
ralos, canos e calhas e manter 

lixeiras fechadas”, explica a 
enfermeira e coordenadora 
do departamento de vigilân-
cia epidemiológica, Iolanda 
Ruthes da Silveira.

Os casos confirmados até 
o momento dentro do estado 
tiveram como local provável 
de transmissão os municípios 
de Itajaí, Chapecó, Itapema, 
Joinvil le,  Guaraciaba, São 
Miguel do Oeste, Balneário 
Camboriú, Bombinhas, Canoi-
nhas, Cordilheira Alta, Corupá 
e Tubarão. Entre os com maio-
res incidências, destacam-se 
Itajaí, Itapema e Chapecó.

MOBILIZAÇÃO ESTADUAL
Evento de mobilização contra 
o Aedes Aegypti, mosquito 
transmissor da dengue, da febre 
chinkingunya e do zika vírus, 
causador da microcefalia acon-
teceu na terça-feira, 8, em São 
José e prefeitos, vices, secre-
tários de Saúde, secretários e 
gerentes de saúde das regionais 
e outras pessoas ligados à área 
de toda Santa Catarina. A se-
cretária de Saúde de Canoinhas, 
Telma Bley, participou do encon-
tro. Canoinhas e Porto União 
fazem parte de uma relação de 
57 municípios em alerta por ter 
forte potencial para desenvolver 
as doenças decorrentes do mos-
quito aedes aegypti. Nas duas 

cidades foram encontrados focos 
do mosquito neste ano.

Conforme a Diretoria de Vi-
gilância Epidemiológica (Dive), 
de 1º de janeiro a 1º de dezem-
bro foram notificados 10.659 
casos de dengue em Santa 
Catarina. Desses, 3.593 (34%) 
foram confirmados, 2.358 por 
critérios laboratoriais e 1.235 
por clínico-epidemiológico; 
6.178 foram descartados e 888 
(8%) casos suspeitos estão 
em investigação.  Do total de 
casos confirmados, 3.274, ou 
seja, 91% são de transmissão 
dentro do estado; 260 (7%) são 
de transmissão de fora de Santa 
Catarina e 59 (2%) estão em 
investigação.

ARQUIVO

Segunda é o Dia D contra a Dengue
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Município recebeu 
a melhor nota na 
pesquisa realizada 
pela Secretaria de 
Estado da Saúde

PRISCILA NOERNBERG

IRINEÓPOLIS

Irineópolis tem a melhor 
atenção básica da região

DESTAQUE

Irineópolis recebeu a melhor 
pontuação na sexta edição da 
Avaliação da Atenção Básica em 
Santa Catarina. Ela é realizada 
pela Secretaria de Estado da Saú-
de por meio da Gerência de Co-
ordenação da Atenção Básica, em 
parceria com a UFSC por meio do 
NEPAS – Núcleo de Extensão e 
Pesquisa em Avaliação em Saúde. 
A avaliação já foi aplicada nos 
municípios catarinenses nos anos 
de 2008, 2009, 2010, 2011, 2013 
e agora em 2015.

Major Vieira aparece em se-
gundo lugar na região, seguida 
por Três Barras, Bela Vista do 
Toldo e Canoinhas. 

Neste ano, a matriz ava-
liativa utilizou 24 indicadores, 
construídos a partir de dados 
secundários dos sistemas ofi-
ciais de informação, relativos 
ao ano base de 2014. São in-
dicadores que se referem ao 
provimento da Atenção Básica 
no município, nos ciclos de 
vida da criança, adolescente, 
adulto e idoso. Nesta avaliação, 
os municípios são agrupados 
por porte populacional (menos 
de 10.000 habitantes, entre 
10 e 25.000 habitantes, de 25 
a 50.000 habitantes, de 50 a 

100.000 habitantes e acima de 
100.000 habitantes).

O objetivo é propiciar aos 
gestores municipais subsídios 
para tomadas de decisão volta-
das para melhoria constante da 
Atenção Básica. Também per-
mite saber como seu município 
está desenvolvendo a Atenção 
Básica em comparação com ou-
tros municípios do mesmo porte 
populacional.

CRITÉRIOS
A nota adquirida por cada mu-
nicípio leva em consideração a 
relevância, eficácia e efetividade 
na prevenção, promoção, diag-

nóstico e tratamento da saúde de 
crianças, adolescentes, adultos 
e idosos. Para todas as faixas 
etárias a avaliação leva em conta 
que as ações da atenção básica 
devem garantir que as pessoas 
vivam de maneira saudável e 
não sejam atingidas por agravos 
evitáveis. Também avalia se os 
serviços de saúde provêm ações 
assistenciais de prevenção e 
promoção garantindo a redução 
de riscos para a saúde, se as 
metas pactuadas de promoção 
e prevenção são alcançadas, se 
a atenção básica garante que a 
maioria não seja acometida por 
quadros de adoecimento severo, 

se é garantido o acompanha-
mento integral da maioria dos 
quadros de doenças, incluindo 
exames, consultas, medica-
mentos e referência quando 
necessários. A avaliação leva 
em conta também se as metas 
de tratamento e diagnóstico 
pactuadas são alcançadas. Para o 
grupo das crianças, são levadas 
em conta a taxa de sobrevivência 
infantil, cobertura vacinal, nasci-
dos vivos, taxa de não internação 
hospitalar e taxa de consultas 
em menores de 10 anos. 

Para o grupo dos adolescen-
tes são checados os seguintes 
itens: taxa de não-mortalidade 

AVALIAÇÃO DA GESTÃO MUNICIPAL DA ATENÇÃO BÁSICA
   Total de pontos  Nota
Irineópolis  14,25   5,94
Major Vieira  14,24   5,93
Três Barras  13,59   5,66
Bela Vista do Toldo 13,28   5,53
Canoinhas  11,36   4,73

NOTA RECEBIDA POR MUNICÍPIO NO ATENDIMENTO POR GRUPO (DE 0 A 10)
   Criança  Adolescente Adulto  Idoso
Irineópolis  7,04  5,33  8,57  2,81
Major Vieira  6,73  6,86  5,21  4,95
Três Barras  5,83  3,89  7,57  5,35
Bela Vista do Toldo 6,59  4,73  5,93  4,89
Canoinhas  5,86  4,69  5,04  3,35

de adolescentes por causas 
externas no último triênio, taxa 
de adolescentes não grávidas 
no último triênio, percentual 
de gestantes adolescentes com 
sete ou mais consultas de pré-
-natal no último triênio, taxa 
de consultas de adolescentes 
na atenção básica e taxa de 
primeira consulta odontológica 
programática para adolescen-
tes. No grupo dos adultos é 
considerada a sobrevivência 
materna em mulheres de 20 a 
49 anos, a existência de servi-
ços de notificação de violência 
doméstica, sexual e outras, 
o acompanhamento pré-natal 
das gestantes adultas, taxa de 
não internação de adultos por 
condições sensíveis à atenção 
básica, taxa de não internação 
por AVC e a proporção de parto 
normal no último ano.

Para o grupo dos idosos 
são considerados os seguintes 
fatores: cobertura vacinal contra 
Influenza em idosos, presença 
de Núcleo de Apoio à Saúde da 
Família (NASF) no município, 
taxa de idosos não internados 
por fratura de colo do fêmur, taxa 
de idosos não internados por do-
enças sensíveis à atenção básica, 
taxa de consultas médicas na 
atenção básica para pessoas aci-
ma de 60 anos no último triênio 
e a oferta de prótese dentária. 

Irineópolis recebeu a nota 5,94

DIVULGAÇÃO
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Prefeitura abriu 52 vagas e 
formação de cadastro reserva

CANOINHAS, 11 DE DEZEMBRO DE 2015

Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Envie também pelo e-mail: 
jornalcorreiodonorte@

hotmail.com Ligue e anuncie: 
3622-1571EMPREGOS

Vagas 
RH Canoinhas

FEMININAS 
- ANALISTA DE RECURSOS 
HUMANOS (com experiência 
no departamento pessoal – com 
experiência)
- ATENDENTE DE FARMÁCIA 
(com cursos e experiência)
- ESTAGIÁRIA (cursando 
educação física)
- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO 
(com experiência em compras e 
notas fiscais entrada e saída)

MASCULINAS
- VENDEDOR INTERNO (com 
experiência)
- ALMOXARIFE (com experi-
ência)
- PADEIRO (com experiência)
- OPERADOR DE MOTOSSER-
RA (com experiência e curso)
- MOTORISTA DE CAMINHÃO 
( CNH E- com experiência 
mínima de 2 anos em carteira 
registrada)
- TÉCNICO EM REDE (teleco-
municações, com experiência)

AMBOS OS 
SEXOS

- ENFERMEIRO AUDITOR (com 
experiência)
- CORRETOR DE SEGUROS 
(com experiência)
- COZINHEIRO INDUSTRIAL 
(com experiência)

Vagas disponíveis na RH Canoi-
nhas, anexo a CIPEC, em frente 
ao banco Bradesco, na rua Vidal 
Ramos, 861. Fone: 3624-0864. 
Acesse www.rhcanoinhas.com.br 
e confira o nosso quadro de vagas.

Inscrições 
vão até 
dia 4 em 
Porto União

CONCURSO PÚBLICO

Vagas 
Job Center
FEMININAS

- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
(com experiência - para Três 
Barras)
- AUXILIAR ADMINISTRATIVO 
(com experiência)
- CAIXA (com experiência)
- 2 EMPREGADAS DOMÉSTI-
CAS (meio período, a tarde)
- EMPREGADA DOMÉSTICA 
(com experiência)
- SECRETÁRIA (com experiência)
- 2 VENDEDORAS (com experi-
ência)

AMBOS OS 
SEXOS

- AUXILIAR DE ESCRITÓRIO (com 
experiência)
- GARÇOM/GARÇONETE (com 
experiência)

MASCULINAS
- ALMOXARIFE (com experi-
ência para trabalhar em Três 
Barras/SC)
- AUXILIAR DE PRODUÇÃO 
(com experiência)
- CHACREIRO (com experiência -  
para no interior de Três Barras)
- OP. DE REBOBINADEIRA 
MILE OU SENIOR (com experi-
ência para trabalhar em Feira de 
Santana/Bahia)
- SERVIÇOS GERAIS (com expe-
riência)
- VENDEDOR INTERNO (com 
experiência)

Vagas disponíveis na Job Center 
Recursos Humanos, rua Major 

Vieira, 837, centro, próximo 
do ginásio da AABB. 

Fone: 3622-5645.

VA
GA

S

PORTO UNIÃO

PR
OC

UR
O

PROCURO EMPREGO - de babá, aten-
dente ou garçonete. Fone: (47) 8865-
1172 ou 8410-9566, Aline.

TRABALHO COMO MOTORISTA PAR-
TICULAR – Para automóvel, possuo 10 
anos de experiência e grande conheci-
mento de várias cidades do Brasil. Fone: 
3622-6995 ou 9985-2372, falar c/ Emilio.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA OU 
EMPREGADA DOMÉSTICA: faço qual-
quer atividade doméstica. Cobro apenas 
R$ 35 o meio-dia. Mais informações: 
8883-9237, falar com Franciele.

PROCURO EMPREGO - de diarista, para 
dia todo ou meio período. Fone: 9774-
0375, falar c/ Patricia.

PROCURO EMPREGO DE CHACREIRO 
- Fone: 9610-3655, falar c/ Francisco.

SOU DIARISTA - Tenho 15 anos de expe-
riência e tenho disponibilidade para traba-
lhar no período da tarde. Fone: 8808-5323.

A prefeitura de Porto União 
abriu edital de concurso públi-
co para preenchimento de 52 
vagas e formação de cadastro 
reserva do quadro de pessoal 
do poder público municipal. As 
oportunidades são para cargos 
de níveis fundamental, médio e 
superior, por vencimentos de 
até R$ 13.288,36 em jornadas 
semanais de até 40 horas. O 
concurso oferece vagas para os 
cargos de cirurgião dentista do 
PSF, médico do PSF, agente de 
serviços públicos, auxiliar de 
cirurgião dentista, enfermeiro, 
médico em várias especiali-
dades, operador de máquinas 
pesadas, psicólogo, técnico 
em informática e professor em 
diversas disciplinas.

As inscrições ficam aber-
tas até 4 de janeiro de 2016, 
somente via internet, pelos 
sites www.portouniao.sc.gov.
br e www.assconpp.com.br.

As provas serão realizadas 
provavelmente no dia 7 de 
fevereiro de 2016, às 8h. A em-
presa ASSCON-PP publicará 
os locais de realização das pro-
vas escritas e de títulos no dia 
15 de janeiro. O gabarito e o 
caderno de questões da prova 
escrita objetiva serão disponi-
bilizados no dia 7 de fevereiro 
de 2016. O prazo de validade 
deste concurso será de dois 
anos, contados a partir da data 
do edital de homologação final, 
podendo ser prorrogado por 
uma única vez, por igual perí-
odo, a critério do município de 
Porto União (SC).

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA - Es-
critório, meio período. Fone: 9123-5506, 
falar com Iracema.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA 
- Meio período, em escritório. Fone: 
9123-5506, falar com Nerilda.

PROCURO EMPREGO DE DIARISTA  - Babá, 
garçonete, atendente e outras. Fone: 
8865-1172 ou 8410-9566, falar c/ Aline.

PROCURO EMPREGO DE PADEIRO – Aju-
dante de padeiro, confeiteiro e outros. 
Fone: 8865-1172 ou 8410-9566, falar 
c/ Jonatan.
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Uma vitória de arrepiar
FUTSAL

CANOINHAS

Antes mesmo do início 
da partida que deu o 
título de campeão à As-

sociação Desportiva Cultural de 
Canoinhas, o torcedor já sabia 
que a disputa do clássico dian-
te de Mafra seria de arrepiar. 
Quando o hino do município foi 
interrompido, as mais de 1.100 
pessoas que lotavam o Magno 
Victor Fuck cantaram em ca-
pela os versos “Santa Cruz de 
Canoinhas, tua glória, na colina 
sagrada raiou. E em lampejos de 
esplêndida história, até nós fla-
mejante chegou”! A empolgação 
da torcida chegou até a quadra e 
ajudou a equipe a fazer um dos 
melhores jogos da temporada.

Canoinhas venceu no tempo 
regulamentar por 5 a 1 e levou 

a decisão para a prorrogação. 
No tempo extra, ganhou por 4 
a 1. Na soma dos dois placares, 
uma goleada: 9 a 2 para nenhum 
torcedor colocar defeito e para 
desentalar da garganta o grito 
de campeão!

O jogo começou rápido, com 
oportunidades para as duas equi-
pes. Didi abriu o marcador aos 
15:24. O segundo gol veio dos 
pés de Diego. Aos 11:14 Leo-
nel fez duas excelentes defesas 
consecutivas nas investidas de 
Mafra. Aos 8:45 Didi marcou 
o terceiro e, restando pouco 
menos de quatro minutos para 
o fim, Diego assinou o quarto. 

No segundo período, Mafra 
descontou aos 16 com André. 
Deivão, faltando 6 minutos para 
o final do tempo regulamen-
tar, balançou a rede fechando 
o marcador em 5 a 1. Mafra 

entrou com goleiro linha, mas 
sem sucesso não conseguiu 
transpor a marcação da ADC 
que foi superior durante toda a 
partida. Canoinhas foi eficiente, 
sem desistir das bolas.

Na prorrogação, o susto: 
Mafra abriu o placar aos 47 
segundos de jogo com Jardel. 
Aos três minutos de jogo, Deco 
igualou o placar. Didi anotou o 
terceiro dele na partida e deu um 
alívio para Canoinhas fazendo 
2 a 1. Na sobra de bola, Deivão 
marcou o terceiro e o quarto 
decretando a goleada de Canoi-
nhas por 5 a 1, o que mostrou 
que o time foi superior neste 
campeonato. 

Autor de três gols na par-
tida, o camisa 99, Didi, sequer 
conseguia falar ao final do jogo: 
“estou muito feliz. Não consigo 
nem falar direito porque é muita 

felicidade”. 
O técnico Tchelo, emocio-

nado, comentou sobre como, 
durante todo o ano os clássicos 
diante de Mafra foram penosos 
para a ADC: “agora é difícil para 
decifrar as palavras do feito que 
a gente fez. Muita gente não 
imagina que a gente iria conse-
guir fazer isso. Nós perdemos 
muitos jogos para Mafra. Con-
seguimos bater todo mundo, 
menos o Mafra. Na semana 
passada, a essa hora a gente 
estava muito chateado. Perde-
mos para eles e Mafra continua 
sendo uma grande equipe, mas 
nós fomos superiores. Eu acho 
que a gente mereceu ao longo 
do ano inteiro”.

TRABALHO 
FORA DE QUADRA
O grito de campeão estava 

enroscado na garganta desde 
2013. O Botafogo/Canoinhas 
venceu turno e returno e per-
deu a final. Este ano, foi supe-
rior em toda a competição e 
isso graças também ao trabalho 
feito e recebido fora de quadra. 
O presidente da ADC, Mário 
César de Oliveira, afirmou ao 
final da partida que em 2016 
a expectativa é fazer um time 
ainda melhor: “a sensação é 
ótima de vencer. Fizemos uma 
bela campanha, trouxemos a 
decisão para casa. Canoinhas 
abraçou a nossa equipe, a tor-
cida, vocês da imprensa, os 
poderes constituídos, os nossos 
patrocinadores. Agora é esperar 
porque ano que vem queremos 
voltar forte novamente com o 
apoio de todos vocês e de toda 
a comunidade para fazermos 
um novo grande campeonato”.

ADC Canoinhas conquista o título da Primeira Divisão do Campeonato Estadual de Futsal 2015
PRISCILA NOERNBERG
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ADC CANOINHAS

EM PÉ: Leonel, Jubanski, Deivão, Wellington, Diego, Augusto, Schmidt, Adilson e Tchelo. AGACHADOS: Andy, Japa, Guilherme, Gustavo, Deco, Café, Cássio e Didi.

CAMPEÃ DO ESTADUAL DE FUTSAL DA PRIMEIRA DIVISÃO 2015
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Grito engasgado 
desde 2013

FUTSAL

“O grito de campeão estava 
entalado mesmo. Fizemos 
um grande ano, conseguimos 

muitas coisas boas. Não fizemos um 
returno tão bom. Temos que dar pa-
rabéns à equipe de Mafra que fez um 
returno excelente, como foi o nosso 
primeiro turno. Acho que chegou 
a final quem tinha que chegar: as 
duas melhores equipes. Está todo 
mundo de parabéns. Fazemos gran-
des desafios quando joga um contra 
o outro. Hoje merecemos a vitória 
porque jogamos muito melhor. No 
placar agregado ficou 9 a 2”, disse 
o jogador Café – o atleta que mais 
marcou gols pela equipe neste ano. 

O camisa 12 ficou em segundo lugar 
na competição da artilharia. 

O canoinhense Jubanski resu-
miu em poucas palavras o senti-
mento do torcedor: “sem palavras, 
né? É muito emocionante. Foi uma 
grande final. Jogamos muito hoje. 
Passamos por cima do time de Ma-
fra hoje: 5 a 1 no tempo normal e 4 
a 1 na prorrogação. Sabíamos que 
éramos muito mais time que eles. 
Faltava só aquela determinação 
um pouquinho a mais para virar a 
história deles sempre ganharem 
da gente. Na hora certa ganhamos 
e que nem eles falam: o freguês 
voltou e está aí”.

Menos vazado JASC

A ADC Canoinhas já está em Joaçaba disputando os Jogos Abertos de 
Santa Catarina. O time está na chave A e enfrenta Xaxim, Água Doce, 
Joaçaba e Florianópolis. Na chave B estão Videira, Tubarão, Pomero-
de, Piratuba e S. Miguel D’Oeste. A equipe estreou ontem diante de 
Florianópolis (até o fechamento da edição o jogo não havia encerrado). 
Hoje, às 14h, Canoinhas enfrenta Água Doce. Amanhã, 12, o time joga 
contra Xaxim às 20h e, no domingo, também às 20h, contra Joaçaba. 

2016
O ano de 2016 ainda é incógnito para a ADC Canoinhas. Segundo o 
Mário de Oliveira, a prefeitura já sinalizou a continuidade da parceria 
com a associação. A câmara municipal deve votar nos próximos dias 
projeto de lei que autoriza a prefeitura a firmar parceria com a ADC. 
A equipe não contará em 2016 com o atleta Diego. Ele defenderá 
o time de “Foz Cataratas do Paraná”. O artilheiro do time, Café, 
também está sendo negociado para um clube paranaense assim 
como outros jogadores.

Além de conquistar o título de 
campeão. A honraria de goleiro 
menos vazado ficou com o go-
leiro Leonel: “em 2013 a torcida 
festejou o turno e o returno e 
este ano apesar das dificuldades 
a gente chegou à final e fomos 
campões. Presenteamos a torci-
da com um jogo espetacular tan-
to no tempo normal, quanto na 
prorrogação, e a gente merecia 

isso pela regularidade durante o 
ano. Acho que a equipe está de 
parabéns, a equipe e a cidade. 
Agora é comemorar e depois 
descansar para os Jogos Aber-
tos. Temos que comemorar bas-
tante porque merecemos e não 
foi fácil chegar até aqui”, disse o 
arqueiro. Leonel dedicou a vitó-
ria a equipe: “o nosso time é um 
time de amigos que se gostam. 

Viemos aqui, trabalhamos o dia a 
dia. Os mais merecedores disso, 
em uma homenagem especial, é 
para o nosso time. Pelos jogado-
res que têm, pelas pessoas que 
são. Dedico também à torcida 
maravilhosa de Canoinhas, aos 
patrocinadores que cumpriram 
com o seu papel, à minha família, 
minha namorada que estiveram 
sempre presentes”. 

PRISCILA NOERNBERG

PRISCILA NOERNBERG
DIVULGAÇÃO

Jubanski: “sabíamos que eramos mais time do que eles”
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Bolão 23, karatê estão nos JASC
DE CANOINHAS

CANOINHAS

Atletas do bolão 23, karatê 
e futsal estão representando 
Canoinhas no principal evento 
poliesportivo do Estado, os Jo-
gos Abertos de Santa Catarina 
(Jasc), que acontecem em Joa-
çaba, Luzerna e Herval D’Oeste 
até o dia 18 de dezembro. Os 55º 

Jasc têm slogan “Viver melhor 
é o nosso esporte”. As disputas, 
em 26 modalidades, em 36 locais 
de competição, estão reunindo 
583 equipes esportivas, de 78 
cidades, totalizando 4870 atle-
tas. A abertura aconteceu na 
quarta-feira, 9. O karatê teve 
congresso específico ontem à 
tarde. Os atletas vão competir 
na cidade de Luzerna. 

O bolão 23 feminino inicia 
as disputas na segunda-feira 
com uma estreia dificílima dian-
te de Blumenau. No domingo 
acontece o reconhecimento de 
pista. Canoinhas está na chave 
B, que tem Blumenau, Rio 
do Sul, Chapecó e Videira. A 
chave A tem Piratuba, Videira, 
Concórdia, Lages e Rio do Sul. 
Ainda na segunda, as mulhe-

res enfrentam Rio do Sul. Na 
terça elas encaram Chapecó 
e Videira. Classificam três de 
cada grupo. A passada final será 
realizada na próxima quarta-
-feira, 16.  

O reconhecimento de pista 
do time masculino do bolão será 
na terça-feira. Na quarta a equi-
pe estreia contra Florianópolis 
e joga também contra Itajaí. Na 

quinta eles enfrentam Herval 
D’Oeste e Xanxerê. As passa-
das finais da modalidade que 
será realizada em Herval serão 
na sexta, dia 18. A chave A do 
bolão 23 masculino tem, além 
de Canoinhas, Itajaí, Xanxerê, 
HErval D’Oeste e Florianópolis. 
Na chave B disputam as vagas 
Rio do Sul, Piratuba, Agrolândia, 
Chapecó e Blumenau.

Grêmio de Entre Rios é campeão da Copa Integração de 
Futebol na categoria titular. União São João ficou em se-
gundo e o Olympicos levou o terceiro lugar. Na categoria 
aspirante o Mirassol levou a melhor. O União São João 
ficou em segundo e o Grêmio Entre Rios em terceiro.

COPA INTEGRAÇÃO

Oito atletas representaram Canoinhas na 15ª edição das 
Olimpíadas Estudantis de Santa Catarina. O atleta Ma-
theus Conceição de Castro conquistou o 3º lugar em sua 
categoria de 45 a 50 kg em Kumitê (luta).

KARATÊ
DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO
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FÁBRICAS BIOLÓGICAS DE 
NITROGÊNIO PARA A SOJA

O nitrogênio (N) é um macronutriente indispensável à 
vida das plantas, pois a síntese de proteínas depende 
desse elemento. As três principais fontes de N às plan-

tas é a adubação, o nitrogênio disponibilizado pela matéria 
orgânica e a fixação biológica desse elemento. Na maioria das 
culturas é realizada adubação com esse nutriente para a ob-
tenção de altas produtividades. No caso da soja é diferente, já 
que essa oleaginosa possui a capacidade de fixar N atmosférico 
(N2) via associação simbiótica com bactérias, principalmente 
do gênero Bradyrhizobium¬– bactérias do bem. Essas bactérias 
transformam o N do ar em amônia (NH3), que é aproveitada 
pela cultura – uma fábrica biológica de N. Esse processo ocorre 
em estruturas chamadas de nódulos, que ficam aderidos às 
raízes. Atualmente, para obtenção de altas produtividades de 
grãos de soja não é necessário o uso de adubos nitrogenados 
minerais, proporcionando uma economia fantástica, o que é 
bom para o bolso e para o meio ambiente.

Para que o processo de fixação biológica ocorra em pleni-
tude é importante a inoculação das sementes com bactérias 
que apresentam alta eficiência em disponibilizar N às plantas. 
Os produtos comerciais que apresentam essas bactérias são 
denominados inoculantes. No Brasil, existem no mercado 
vários inoculantes específicos para a cultura da soja, que apre-
sentam alta eficiência. Para que a inoculação tenha sucesso 
é relevante atentar para os seguintes aspectos: aquisição de 
inoculantes registrados no Ministério da Agricultura, Pecuária 
e Abastecimento; uso de doses recomendadas; inoculação no 
dia da semeadura; uso de fungicidas com baixa capacidade de 
dano às bactérias; e tratamento de sementes ou pulverização 
na parte aérea das plantas com cobalto e molibdênio, em 
razão de que esses elementos são importantes para a fixação 
biológica de N. 

Um problema frequentemente observado é a ausência 
de uso de inoculantes em áreas em que tradicionalmente é 
cultivada a soja, pois muitos agricultores consideram que 
as bactérias conseguem sobreviver no solo de um ano para 
o outro, promovendo a nodulação das plantas sem que as 
sementes tenham sido inoculadas. Contudo, é necessário 
considerar que as bactérias que apresentam maior eficiência 
na fixação biológica de N não são encontradas naturalmente 
nos solos brasileiros e que, com o passar do tempo, a popu-
lação dessas no solo tende a diminuir. Assim, é importante 
salientar que a inoculação de sementes de soja sempre deve 
ser feita, pois apresenta custo baixo e retorno financeiro 
expressivo. Resultados de pesquisas realizadas nas regiões 
Sul e Centro-Oeste do Brasil, em vários tipos de solo e de 
manejo da cultura, têm demonstrado incrementos de 8% 
na produtividade de grãos de soja quando se inocula as 
sementes em áreas em que anualmente se cultiva soja, o 
que demonstra que a inoculação é indispensável para essa 
oleaginosa. Certamente, a fixação simbiótica de N pela soja é 
a base para a produção de alta quantidade de proteína pelos 
grãos de soja sem a necessidade de adubos nitrogenados, 
algo extremante importante para o suprimento de alimentos 
para a humanidade.

Alvadi Antonio Balbinot Junior
Eng. Agr. Dr., Pesquisador da Embrapa Soja.

Esta coluna é de responsabilidade da 
Epagri - Estação Experimental de Canoinhas

Campo 
& LavouraProdutores devem 

procurar sindicatos 
para receber 

INTAB

CANOINHAS

Empresa firmou acordo para pagar agricultores da região

A Indústria de Tabacos e Agro-
pecuária (INTAB) negociou o 
saldo devedor da safra 2014/15. 
A Fetaesc, por intermédio dos 
Sindicatos dos Trabalhadores 
Rurais ou Agricultores Familia-
res filiados, promoveu o acordo. 

De acordo com levantamen-
to realizado pela Fetaesc, cerca 
de 60 produtores devem ser 
beneficiados. O problema vinha 
se arrastando desde a última 
safra. Santa Catarina produziu 
no período 726 mil toneladas de 
tabaco. Como argumento para 
não ter conseguido pagar em 
dia os produtores, a empresa 
disse que estava com problemas 
de fluxo de caixa em virtude do 
atual momento econômico que 
o país atravessa. As negociações 

para intermediar o pagamento 
iniciaram logo após os sindica-
tos receberem a informação de 
atraso no pagamento. Desde en-
tão reuniões e tratativas envol-
vendo integrantes da Fetaesc, 
sindicatos filiados e empresas, 
estão sendo feitas. 

De acordo com Irineu Bere-

O extensionis-
ta municipal da 
Epagri de Canoi-
nhas Juliano de 

Oliveira e o agricul-
tor David Kuminick repre-
sentaram Santa Catarina no 
Seminário Nacional de Boas 
Práticas de Ater (Assistência 
Técnica e Extensão Rural) do 
Ministério do Desenvolvimen-
to Agrário na semana passada 
em Brasília. Eles comparti-
lharam no evento experiência 
desenvolvida na comunidade 
de Barra Mansa, com o Grupo 
de Captação e Distribuição 
de Água Rio Bica de Pedra. 
O projeto visa implantação 
de um sistema de captação 
e distribuição de água de boa 
qualidade em todas as épocas 
do ano para as 28 famílias. 

EPAGRI
CLARICE VOIGT NOERNBERG/DIVULGAÇÃO

zanski, assessor de planejamen-
to da Fetaesc, os agricultores 
que tiverem até R$ 1.000,00 
(mil reais) para receber, o paga-
mento ocorrerá em uma única 
parcela. Os demais em até cinco 
vezes. Ele lembra ainda que 
os valores serão corrigidos no 
momento do pagamento. 

Para dar transparência e 
confiabilidade jurídica ao acordo, 
um contrato com a forma de pa-
gamento acordada foi elaborado 
e para ter efeito terá que ser 
assinado pelo produtor que tem 
a receber da Intab.

Nesse sentido o produtor 
deve ir a um Sindicato dos Tra-
balhadores Rurais ou Agriculto-
res Familiares filiados a Fetaesc 
mais próximo de sua casa com 
os documentos pessoais. Não 
é necessário ser associado ao 
sindicato. 

PRISCILA NOERNBERG

Produtores vão receber 
pelo fumo entregue à 

Intab na safra passada
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CRMV 3227-SC
KARIM BOEING PADILHA

Amigos de

4 patas
Perguntas que seu animalzinho 

faria... se ele pudesse falar!
Afinal de contas, gato bebe leite?
Quando falamos em leite como alimentação para “fi-
lhotes”, devemos pensar em leite materno, portanto, 
o gato deve beber o leite da mãe como acontece com 
todos os mamíferos. O que não é do conhecimento da 
maioria das pessoas é que a grande maioria dos gatos 
adquire “intolerância à lactose” após o desmame. 
Portanto, o leite é um inimigo em potencial para a 
sua saúde, pois com o crescimento, o felino diminui a 
produção de enzima necessária para digerir a lactose e 

com isto há um acúmulo desta substância no organismo causando fermentação, 
ocasionando gases, dor, vômitos e diarréia. Filhotes que perderam a mãe não 
devem tomar leite de vaca, pois vacas são animais herbívoros e gatos carnívoros e 
os nutrientes do leite são diferentes das suas necessidades. Nestes casos existem 
leites especiais, em pó ou líquidos, para filhotes e inclusive para adultos sem 
lactose. São raros os casos de gatos que não adquirem a intolerância, fazem parte 
da minoria, mas não faz sentido dar leite porque não é um alimento necessário 
ao organismo. Aliás, o “ser humano” é o único mamífero que continua tomando 
leite depois de adulto!

CLICK DO PET I
Quero apresentar Nojinho e 

Feinho, um casal muito especial! 
Eles esbanjam alegria e simpatia 

por onde passam e olha que 
viajam muiiito!! Com todo o 

amor e carinho, seus papais Ines 
e Halley lhes proporcionam tudo 

de melhor para protegê-los e 
mimá-los! Afinal de contas, estes 

sapecas merecem!

CLICK DO PET II

Existem amigos tão fiéis que não precisam falar nada, apenas olhar e latir... 
Existem pessoas que são anjos sem asas e de duas pernas que merecem esta 
amizade. Vocês são assim: “feitos um para o outro!” Quero dedicar este click a 
minha amiga Tânia e ao seu mais fiel amigo Capitão, que está sendo um guerreiro 
e com certeza vai superar esta fase difícil! Afinal, com toda a mordomia que 
este garoto está recebendo, e principalmente ficando ao lado da sua querida 
Lupi, esta fase vai se transformar só em alegrias!!

FILHOTES PARA ADOÇÃO
Lindos filhotes para adoção! 

STYLO PET 3623-4103, falar com LUANA.

FILHOTES 
PARA ADOÇÃO
LINDOS FILHOTINHOS PARA ADOÇÃO! 
Interessados falar com Cecília, pelo tele-
fone: 3623-4277

Banda The Way 
lança primeiro 

videoclipe
CANOINHAS

Músicos percorreram mais de 20 cidades para fazer as gravações

Na próxima quinta-feira, 
17, a banda “The Way” 
de Canoinhas lança o 

seu primeiro videoclipe oficial, 
baseado em seu single: “Ainda 
estou aqui,” canção lançada no 
início do ano de 2015, e que 
promoveu um grande foco à 
banda no cenário musical catari-
nense, alcançando em menos de 
30 dias após seu lançamento a 
veiculação em mais de 22 rádios 
dos estados de Santa Catarina 
e do Paraná! O videoclipe será 
lançado no ‘youtube’ com link 
disponível nas páginas oficiais 
da banda.

Os integrantes: Eriko, Mar-
ciane, Willyan, Maryell e Dyow 
narram com felicidade e ensu-
tiasmo que este novo trabalho, 
confiam eles, representará um 
divisor de águas na trajetória da 
banda. Relatam que o clipe era 
um sonho e meta de todos. A 
falta de recursos para a realiza-
ção dos trabalhos sempre foi um 
circunstância que prejudicou e 
impediu a realização do projeto. 
No entanto, encorajados pela in-
dependência adotada pela banda 
até então em seus trabalhos, e 
a doação integral de todos, este 
desafio foi encarado por todos 
com um foco no trabalho inde-
pendente mais uma vez.

Os integrantes contam ain-

da que foram cerca de seis 
meses de trabalho pesado de 
seleção e elaboração de cená-
rios, roteiros e estruturação de 
equipamentos, em muito apoio 
e colaboração mútuos. Por fim, 
em consenso, restando acorda-
do a elaboração de um trabalho 
pautado na realização de uma 
viagem de cobertura de pontos 
turísticas e de especial beleza 
natural de nosso estado, diga-se, 
riquíssimo em diversidade. Tra-
balho que se concretizou com a 
viagem da banda nos dia 20 e 
21 de junho: uma experiência 
que todos alegam, guardarão 
de modo muito especial para o 
resto de suas vidas!

Todos agradecem o grande 
incentivo, carinho, e amizade 
que receberam de amigos e fãs 
da banda. Antes de tudo, agra-
decendo à Deus por mais esta 
oportunidade marcante com 
que os agracia! De modo espe-
cial, fazendo menção a amigos 
que colaboraram diretamente 
neste projeto: Solange Gon-
çalves (Loja WESM Modas), 
que apoiou com o patrocínio 
de vestuários; Bruno Nicolas 
Kasczeszen, o Nico, grande 
amigo que contribuiu de modo 
fundamental no apoio principal 
de filmagens e no empréstimo 
de câmera de filmagem; Luan 
Martins de Sá, piloto de heli-
cóptero e responsável pelas 
filmagens aéreas; Edenilson 

Muchalovski, pelo empréstimo 
de câmera de filmagem; Lucas 
Koch, pelas filmagens aéreas; 
Gustavo Bettú, Mensageiro da 
Montanha Café e Restaur, no 
apoio de autorização para acesso 
a áreas de filmagem’; Hélcio He-
ron Veiga, no apoio na elabora-
ção de roteiro de viagem; Juliano 
Schroh, no apoio de edição de 
imagens; Rosiane Alves Ribeiro 
e Edevaldo Lemos, pela cessão 
de área de filmagem; Larissa 
Daiane Adancheski, pelo apoio 
na filmagem; e Kassio Rêgo 
Toth, o roadie. O integrante 
Maryell, buscando exprimir o 
sentimento da banda, deixa um 
relato ao público: “podemos 
dizer que vivemos experiências 
incríveis! Nos deparamos com 
cenários fascinantes e buscamos 
dedicar o melhor de nós para 
captar um pouco de tudo isto. 
Percorremos mais de 1.100km 
galera, passando por mais de 
20 cidades, nas quais corremos 
contra o tempo para cumprir 
aos desafios de nosso roteiro, 
mas ao final disto, resta-nos 
uma incrível sensação de dever 
cumprido, brindada pela experi-
ência ímpar de compartilhar de 
momentos tão especiais ao lado 
de grandes amigos e irmãos de 
música! Esperamos que curtam 
este novo trabalho, galera. Pois 
é fruto de profundo amor pelo 
que fazemos e dedicação à vo-
cês!”. “The Way”.

DIVULGAÇÃO
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Ligue e anuncie: 
3622-1571CLASSIFICADOS Envie também pelo e-mail: 

jornalcorreiodonorte@
hotmail.com

OS ANÚNCIOS SÃO DE INTEIRA RESPONSABILIDADE DOS ANUNCIANTES

Imóveis
CASAS - VENDA

LOTES/TERRENOS

APARTAMENTOS

CONSULTÓRIO DENTÁRIO – Localizado 
no Alto do Mussi. Fone: 3622-2016.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Aparta-
mento com 110m². Situado a rua 
2450, Edifício Lauseanne. Valor: R$ 
550 mil. Fone: (47) 9975-1799.

BALNEARIO CAMBORIÚ - Apto com 2 
quartos, sala, bwc, suíte, sacada c/ chur-
rasqueira, cozinha, mobiliado. Valor: R$ 
580 mil - aceito imóvel até R$ 180 mil 
em Canoinhas. Fone: 9975-1799.

CASA DE MADEIRA PARA RETIRAR 
DO LOCAL – Com 67 m². Fone: 
3622-0682.

MARCÍLIO DIAS - Casa com 112 m², na 
rua Rodovia Wendelin Metzger, 2755. 
Valor: R$ 120 mil. Fone: 47 8869-6235.

LOTEAMENTO SANTA CRUZ – Casa 
de alvenaria, na rua Osvaldo Chagas, 
com 3 quartos, sala, cozinha, banhei-
ro, lavanderia, garagem para 2 carros. 
Fone: 9699-9260.

2 CASAS NO CAMPO D’ÁGUA VERDE 
– Medindo 71 m² frente IFSC, na rua 
Nicolau Fernandes, próximo a Av. 
Expedicionários. Valor: R$ 175 mil, 
cada casa. Fone: 9902-9823, 9144-
5425 ou 8853-8455.

ALTO DAS PALMEIRAS – Casa com 110 
m² e terreno com  369 m². Localizado na 
rua Alois Stueber, 98, próximo ao Maria 
Felícitas. Fone: 8823-5638.

MAJOR VIEIRA – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria com 130 m², na SC-
477, no Salto de Canoinhas.Troca-se 
por casa em Canoinhas. Valor: R$ 150 
mil. Fone: 9711-0938, falar c/ Rute.

JARDIM ESPERANÇA – Casa na rua 
Basílio Humenhuk, 1596. Vende-se 
ou troca-se por casa em Canoinhas 
ou Rio Negrinho. Fone: 9764-8447.

CALÇAMENTO SÃO CRISTÓVÃO/
MARCÍLIO DIAS – Vende-se ou troca-se 
casa de alvenaria, terreno com 830 m². 
Fone: 8818-3426, falar com Moacir.

CENTRO - Sobrado novo em alvenaria 
medindo 140 m². Rua 3 de Maio, 
717, Centro (em frente à Sorveteria 
Esquimó). Valor: R$ 267 mil. Fone: 
47 8833-5460.

CAMPO D’ÁGUA VERDE - Casa de 
alvenaria seminova medindo 112 
m², terreno plano, todo murado, 
medindo 562,50 m². Rua Severo de 
Andrade, 223, próx. à nova loja Kelly. 
Fone: 3622-5969.

SALTO D’ÁGUA VERDE - Terreno na rua 
João Muller a 1,7 km da BR-280, com 
3,7 ha reflorestado, com 5500 árvores 
de Eucalipto, com 12 anos. Valor: R$ 
280 mil. Fone:  3622-0767 ou 8432-
0680-Tim, falar c/ Amadeus Polonisky.

CANOINHAS - Terreno rural com 10 
alqueires em Barra Mansa. Valor: R$ 
135 mil. Fone: 3622-0767 no horário 
comercial, 8432-0680(Tim) ou 9261-
5204(Vivo), com Amadeus.

TERRENO – Próximo a Sede da Evasa. 
Fone: 9129-9573.

ALTO DA TIJUCA – Casa de alvenaria, 
com 87 m², com terreno com 530 
m², na rua Ema Joana Kelner, 317. 
Fone: 8911-6719, falar c/ Leandro 
após às 15h.

VENDE-SE APTO EM CURITIBA - Em 
frente à UFPR, próximo a rua XV. 
Presidente Farias, 121, Ed. Ambas-
sador, com 42 m². Valor R$ 135 mil, 
aceita financiamento.  Fone:  47 
9989.5107 (OI).

Diversos

ROÇADA E CORTE DE GRAMA - Fone: 
9675-4948.

TUPPERWARE - Ligue para 3622-7012 
e fale com Domicella Brehmer. “Dou-
torzinho”, só o legítimo. Rua Benjamin 
Constant, 249.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA  E 
PAINÉIS PARA FESTA INFANTIL 
-  Princesa Sofia, Peppa Pig, Rapunzel 
Enrolados, Homem Aranha, Frozen e 
suporte de painéis com balões. Fones: 
3622-8299 / 8496-1280 ou 8901-5107.

Serviços

ALUGUÉIS

SALA COMERCIAL - Com 45,00 m² 
na rua Francisco de Paula Pereira 
1001, na frente da AABB no térreo e 
frente para rua. Valor R$ 750, sendo 
que nos primeiros 5 meses será dado 
desconto de 30% ficando o aluguel 
por R$ 525. Fone: 3622-0767 com. ou 
8432-0680 Tim.

TROCA-SE CASA – Em Canoinhas, 
Campo D’Água Verde, por casa em 
São Bento do Sul. Fone: 8464-3851.

ALTO DA TIJUCA – Casa na rua 
Heribert Maul, 107, com 500 m² de 
terreno e 277 m² construídos. Possui 
1 suíte, 6 quartos, 3 banheiros, 2 
cozinhas, 2 salas, 1 copa. Fone: 8407-
3039 ou 9955-1486.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Lote com 
300 m², na rua Joaquim Vieira de 
Lima ao lado da casa 1223. Valor: R$ 
30 mil. Fone: 9959-8523.

BELA VISTA DO TOLDO - Área rural 
na localidade de Rio da Areia de 
Cima, com 1,5 alqueires, todo para 
plantio. Fone: 8853-6762, 8892-8967 
ou 9617-0138.

BOA VISTA – Localizado na rua Gus-
tavo Witt, medindo 997,30 m². Valor: 
150 mil. Fone: 47 3622-6645.

INDUSTRIAL II – Terreno com 450 m², 
localizado no loteamento Dona Adelai-
de, livre de enchente. Fone: 3622-8435 
ou 8485-0750.

BAIRRO INDUSTRIAL I - Terreno com 
600 m², com projeto para 6 casas, de 
70 m², já está pronto. Situada na rua 
Guilherme Goestemeyer Sobrinho s/
nº. Fone: 3623-4165 ou 9671-3237.

TRÊS BARRAS – Terreno com 7 mil m², 
situado na Rodovia Otavio Tabalipa, 
a 1 km do Posto da BR. Vende-se ou 
troca-se por casa em Três Barras. 
Fone: 3623-0456 ou 8810-6607.

CAMPO D´ÁGUA VERDE - Lote próximo 
a Funerária Mão Amiga, a 300 m da Av. 
Expedicionários, documentação toda 
em dia. Valor: R$ 63 mil, aceito carro no 
negócio ou apartamento maior. Valor: 
R$ 3624-2763 ou 8407-4724.

PINHEIROS – Terreno rural contendo 
propriedade plantio de eucalipto, 18 
mil pés com 7 anos. Aceita-se troca 
por imóvel urbano. Fone: 9169-5093.

IMÓVEL COMERCIAL

VENDE-SE OU ALUGA-SE PONTO 
COMERCIAL – Contendo sala para lan-
chonete completa e 1 sala comercial, no 
interior de Canoinhas. Aceita-se carro no 
negório Fone: 3623-4022 ou 9169-5093

VENDE-SE ANTIGO BAR DO JECÃO 
– Situado na rua Alvino Voigt, 2475. 
Valor: R$ 140 mil. Fone: 8444-3387.

MONTAGEM DE MÓVEIS - Peque-
nas reformas. Fone: 3622-7067 ou  
9257-2268.

ÁGUA VERDE - Terreno próx. ao antigo 
campo do Sonda, com 300m² (15X20). 
Valor: R$ 40 mil.Fone: Douglas (48) 
9102-4292 ou (47) 9191-2463 (Roque).

APARTAMENTO PARA TEMPORADA 
EM BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Com 2 
quartos, 1 suíte e sacada com chur-
rasqueira, 1 quadra do mar. Fone: 47 
9750-8016.

VENDE-SE FLORICULTURA – Na rua Co-
ronel Albuquerque. Fone: 8838-8478.

PEDREIRO – Fone: 3622-8082 ou 
8453-4133.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA - Fone: 
8809-7523.

VENDE-SE MÁQUINA DE LAVAR - Mar-
ca Muller. Fone: 9129-9573.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Casa mista, 
com 200 m² e terreno com 900 m². 
No final da rua Otávio Tabalipa. Valor 
a combinar. Fone: 3655-1197.

TELHAS FRANCESAS USADAS - 4,5 mil 
telhas por R$ 500. Fone: 3622-2016.

MARCÍLIO DIAS – Casa de madeira, 
com 2 quartos, garagem. Valor: R$ 
350. Fone: 8482-9319 ou 8437-1569.

TRÊS BARRAS – Lotes para moradia 
em São Cristóvão, na rua Rudolf Knop 
e Pedro Reitz, com 480 m². Valor a 
partir de R$ 10 mil (à vista). Fone: 
47 3623-4052 ou 9694-7702, falar 
c/ João ou Romilda.

TRÊS BARRAS – Lotes para moradia, 
na rua Adão Santarém, medindo 390 
m². Valor a partir de R$ 30 mil. Fone: 
47 3623-4052 ou 9694-7702, falar c/ 
João ou Romilda.

TRÊS BARRAS – Área comercial com 
3,200 m², na rua Adão Santarém. 
Valor a combinar. Fone: 47 3623-
4052 ou 9694-7702, falar c/ João 
ou Romilda.

MAJOR VIEIRA – casa mista com 200 
m², terreno com 900 m². No final da 
rua Otávio Tabalipa. Valor a combinar. 
Fone: 47 3655-1197.

TROCA-SE APARTAMENTO NO CEN-
TRO DE CANOINHAS – Por uma casa, 
próximo ao Centro. Fone: 47 9126-9133.

VENDE-SE RESTAURANTE EMANUE-
LA -  Situado no Centro de Canoinhas, 
na Francisco de Paula Pereira, nº 76. 
Negócio de ocasião. Fone: 3622-7069 
ou 99492737.

DECORAÇÃO PARA FESTAS – Locação 
de brinquedos e locação de painel 
infantil. Fone: 3622-8435/8485-0750 
ou 9959-5861.

BELA VISTA DO TOLDO/TIRA FOGO 
– Terreno com 600m², à beira do as-
falto. Fone: 8853-1860 ou 9726-2643 
falar c/ Julieta.

CURSO DE CORTE E COSTURA – Cos-
tura básica para iniciantes e costura 
industrial. Preço especial para os 
primeiros alunos inscritos. Fone: 47 
9941-0959.

PRECISA-SE DE CASA PARA ALUGAR – 
Pagamos até R$ 400. Fone: 8842-7021.

CAMPO D’ÁGUA VERDE – Casa com 
69 m², na rua João Maria dos Santos, 
todo murado. Valor: R$ 145 mil, pode 
ser financiada. Fone: 9902-9823 ou 
8853-8455.

CENTRO - Casa na rua Coronel Al-
buquerque, 30, Centro - (próximo à 
Univale). Terreno medindo 520 m². 
Valor: R$ 480 mil. Fone: 8833-5460.

CENTRO – Terreno na rua Deodato de 
Lima 160, esquina com Frei Menan-
dro Kamps, medindo 411 m². Ótima 
localização. Fone: 47 3622-3711.

à Apartamentos no Residencial 
Canoinhas n°103, com 3 quartos, 
sala, cozinha,banheiro e lavan-
deria e 1 vaga de garagem. Rua 
Marechal Deodoro – Centro.
Valor:  R$ 140.000,00.   

à Terreno com 640,00 m². Lo-
calizado na Rua Argemiro Pires 
– Major Vieira. 
Valor: R$ 50.000,00.

à Terreno Urbano com 723,68 
m². Rua Cidade de Jaú – Alto das 
Palmeiras. Valor: R$ 175.000,00.

àTerreno urbano com 407,00 
m2 (13,50 X 35,00). Rua Mathias 
Muller - Piedade. 
Valor: R$ 32.000,00.

à Casa de alvenaria com 150,00 
m² e terreno 600,00 m² contendo 
1 suíte, 2 quartos, sala com lareira, 
cozinha, banheiro social, despen-
sa, lavabo, lavanderia e garagem 
para 2 carros. Rua Valmor Ivo 
Gallotti – Jardim Esperança,  nº 
607. 
Valor: R$ 210.000,00.

MAJOR VIEIRA - Ótimo ponto para 
comércio, situada na rua Argemiro 
Borges, Centro, próximo ao Banco do 
Brasil. Valor a tratar. Fone: 47 3622-
6974 / 9682-8209, falar c/ Zilda. 

IRINEÓPOLIS - Terreno urbano medindo 
12x25, loteamento Plugge. Fone: (47) 
9220-8410 ou 9267-1383.

GELADEIRA CONSUL – Funcionando. 
Valor: R$ 200. Fone: 47 8869-6235.

FOGÃO A GÁS USADO - 4 bocas, 
marca Muller, na cor branco, em 
bom estado. Valor: R$ 200. Fone: 
9741-8194 ou 9137-0576.

JOGO DE SOFÁ – 2 e 3 lugares. Valor: 
R$ 150. Fone: 47 8869-6235.

FRETE DE MUDANÇAS – 3624-0859 
ou 9242-2572.

CASA EM ITAPOÁ/PARA TEMPORA-
DA - \Fone: 8886-5347 ou 9758-3339, 
falar c/ Jacqueline, 9608-7418 ou 
8864-4296, falar c/ Valdecir.

JANELAS DE FERRO - Quadriculadas 
com  1m X 1,20 m. Valor: R$ 190 cada. 
Fone: 3627-2235.

MEIA ÁGUA - Para retirar do local. 
Valor: R$ 1 mil. Fone: 9764-8447.

VENDE-SE OU TROCA-SE - Casa em 
Canoinhas por casa em Rio Negrinho 
ou São Bento do Sul. Localizada na 
rua Basílio Humenhuk, 1596, Jardim 
Esperança. Valor: R$ 150 mil. Fone: 
9764-8447.

CASA DE MADEIRA NO INTERIOR - 
Para retirar do local 50 m². Valor: R$ 
3 mil. Fone: 9261-4214.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Vende-se 
cobertura nova. Área 198m². Valor: R$ 
550 mil. Fone (47) 8461-3075 WhatsApp 
ou 9995-5999 (Tim).

BALNEÁRIO CAMBORIÚ – Vende-se 
cobertura em fase final de acabamento 
Valor: R$ 395 mil. Fone (47) 8461-3075 
Whats ou 9995-5999 (Tim).

CONJUNTO PARA BANHEIRO - Cor 
branco. Valor: R$ 60. Fone: 8426-9119.

FOGÃO 6 BOCAS – Em ótimo estado. 
Valor: R$ 80. Fone: 8426-9119.

VENDE-SE EMPRESA PARA CONFEC-
ÇÕS DE UNIFORMES EM GERAL – 
Maquinário completo, prensa térmi-
ca e impressora sublimatica, máquina 
de bordado e modelagem completa. 
Fone: 3623-0820 ou 9170-0655.

VENDE-SE SOM MARCA PHILCO – Semi-
novo, para CD e DVD, pendrive, com 3 
caixas. Valor: R$ 500. Fone: 9168-9223.

VENDE-SE BOLACHAS DE NATAL – 
Cor branca e preta, com embalagens 
para presente. Fone: 3624-0140 ou 
8476-4391.

VENDE-SE CADEIRAS DE RODAS – Em 
ótimo estado. Fone: 9115-1394.

MAJOR VIEIRA - 1 alqueire e meio, 
bom para chácara. Fone: 9722-6621.

JOINVILLE - Localizado na rua Vila 
Nova, próximo de grandes mercados, 
com 2 quartos, cozinha,banheiro, 
sacada e 1 vaga na garagem. Valor: 
R$ 140 mil, aceita-se carro até 20 mil. 
Fone: 9783-3723.

COMPRO CAMA ELÁSTICA – Piscina de 
bolinha. Fone: 3622-6263, falar c/ Rose.

SERVIÇOS ESPECIALIZADO EM GRA-
FIATO – Orçamentos:  Fone - 47 8857-
5213 (Tim),  47 8438-3906 whats App 
ou leojleo@ibest.com.br.

CASA EM ITAPOÁ – Próximo ao mer-
cado Manchester. Fone: 3622-2029 
ou 9999-2201.

KIT NET – Na rua Paula Pereira, em 
cima da Fórmula Auto Peças. Fone: 
3622-6479, falar c/ Dorival.

LOCAÇÃO DE CAMA ELÁSTICA - Fone: 
8432-1576, 8428-6736 ou 9664-
2686, falar c/ Carlos ou Luciane.

ALUGA-SE CAMA ELÁSTICA – Fone: 
3622-4721 ou 9723-7405.  

GUARDA ROUPA – Com 6 portas e 1 
Raque com porta de vidro. Valor: R$ 
500. Fone: 8836-4912 ou 8874-7239, 
falar c/ Bernadete ou Antonio.

MÁQUINA DE LAVAR ROUPAS – 
Marca Eletrolux 9 Kg, com 4 níveis 
de água,  11 programas de lavação. 
Seminova e revisada. Valor: R$ 380. 
Fone: 9962-8917, falar c/ Jorge.

KIT NET – Localizada na rua 3 de maio 
n° 971, com 1 quarto, cozinha, bw, 
garagem para moto. Valor: R$ 380, 
incluso água, luz e internet. Fone: 
9222-9859.

ESTEIRA ELÉTRICA - Valor R$ 200. 
Fone: 9205-6169.

BEBÊ CONFORTO – Tema neutro. 
Ótimo estado. Valor a combinar. 
Fone: 3622-4774.

CASINHA DE BONECA – Em ótimo es-
tado. Valor: R$ 800. Fone: 9928-5802.

VENDE-SE MÁQUINAS DE CONFEC-
ÇÃO – 1 galoneira, 1 interlock, 1 reta 
industrial, 1 finger zig zag, 1 overlock 
butterfly chinesinha, 1 talhadeira, 
moldes e fios. Valor: R$ 5,2 mil. Fone: 
8916-3136, falar c/ Ana.

FORNO ELÉTRICO FISCHER – Em 
ótimo estado. Valor: R$ 100. Fone: 
8426-9119, falar c/ Dorival.

Animais
FILHOTES DE PINSCHER N° 2 – Fone: 
3627-2308.

VENDE-SE EM BALNEÁRIO CAM-
BORIÚ – Com 2 quartos, 1 suíte e 
churrasqueira na sacada, fica a a1 
quadra do mar. Fone: 47 9750-8016.

TERRENO PEDRA BRANCA - Com 
3,88 Há, sendo 2,42 Ha destocado, e 
6.000 pés de erva mate com 4 anos e 
1.000 pés de eucalipto com 2 anos  e 
uma casa com 70,00 m², aceita carro 
no negocio. Valor: R$ 170.000,00. 
Fone: 3622-0767, ligar em horário 
comercial ou 8432-0680 tim.

NEGÓCIOS
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MOTOS

DIVERSOS

CAMINHÃO/TRATOR

PUNTO 2009 1.8 HLX – Cor preta, com 
59.500 km, completo, único dono. 
Valor: R$ 27 mil. Fone: 9102-8751.

KOMBI ANO 94 - Preço a combinar. 
Fone: 47 9722-6621, falar c/ Sandro. 

ASTRA ANO 2000 – Em excelente 
estado. Valor: R$ 15 mil. Fone: 3622-
2472 ou 8849-8013.

MOTOR RABETA PARA BARCO 5,5 
HP – Marca Branco, novo. Valor: R$ 
1 mil. Fone: 3622-7622.

PICAPE BANDEIRANTE ANO 76 – Óti-
mo estado. Valor: R$ 25 mil, falar c/ 
Dorivaldo. Fone: 8420-8735.

HONDA TWISTER CBX 250 ANO 2006 
– Valor: R$ 5,5 mil, aceito R$ 3 mil em 
dinheiro e R$ 2,5 mil em materiais 
de construção. Fone: 47 9204-7295 
ou 47 3622-7172, falar c/ Antonio.

MOTO SUZUKI DR 350.SE ANO 1995 
-  Valor: R$ 6,5 mil. Fone: (47) 3623-
0080 ou (47)8844-6413.

GOL G5 ANO 2010 -  Cor vermelho. 
Valor: R$ 19,9 mil. Fone: 8904-6875.

VAN PEUGEOT ANO 2013 – Cor prata, 
com ar condicionado, poltrona recli-
nável, bagageiro para 18 passageiros. 
Fone: 8843-1025.

FIAT STRADA CS ANO 2005 1.3 – 
Fone: 3629-0156 ou 9645-5027, Bela 
Vista do Toldo. HONDA FAN 125 ANO 2010 – cor pre-

ta, em ótimo estado. Valor: R$ 3,8 mil. 
Fone: 47 9778-7123, falar c/ César.

RETROESCAVADEIRA CASE - Ano 82. 
Valor a combinar. Fone: 9952-4239.

CORSA ANO 99 – Cor preto, em 
ótimo estado. Valor: R$ 9 mil. Fone: 
47 8869-6235.

COLHEITADEIRA MASSEY FERGUS-
SON - Ano de fabricação 1986, com 
plataforma de milho 4 linhas. Valor R$ 
80 mil. Fone: (47) 9220-8410, 9267-
1333 ou 8875-9071 (Irineópolis).

TRATOR VALMET ANO 83 – Ótimo 
estado de conservação, revisado. 
Valor a combinar. Fone: 47 9644-
7729 ou 9114-6193

CAMINHÃO MERCEDES BAÚ 608 ANO 
81 – Excelente estado, todo original. 
Valor: R$ 31,5 mil. Fone: 47 3653-2677 
ou 47 9243-1514.

BITREM TRANSTORA FACHINI 6 PILHAS 
/ ANO 1998 - Valor: R$ 78 mil. Fone: (47) 
3623-0080 ou (47)8844-6413.

VEÍCULO - RURAL ANO 68  - Toda 
original em bom estado. Valor: R$ 17 
mil. Fone: 8833-5460.

MOTO HONDA CB 450 DX -  Original, 
em ótimo estado de conservação, do-
cumentação em dia, com 44 mil Km, 
(2º Dono), pneus novos. Valor: R$ 8,5 
mil. Fone: 3622-6368, falar c/ Marlon;.

XTZ YAMAHA ANO 2011 – Cor preta 
e laranja, com partida elétrica, semi-
nova, com apenas 12 mil km rodados. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone: 3624-1273.

YBR FACTOR ANO 2011 – Cor verme-
lha, com partida elétrica, seminova, 
com apenas 17 mil km rodados. 
Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 3624-1273.

GOL QUADRADO ANO 94 – Impecá-
vel, documento Ok. Valor: R$ 6,5 mil. 
Fone: 47 9638-7728 ou 9213-7393.

F 350 ANO 2001 – Cor vermelho. 
Fone: 3622-6613 ou 9932-0400, falar 
c/ Sandro.

1 LÂMINA FRONTAL – PAD 750. Va-
lor: R$ 25 mil. Fone: (47) 9220-8410 
– 9267-1383.

Veículos

CARROS
MONTANA 1.4 ANO 2010 – Com ar 
quente, direção hidráulica, apenas 45 
mil km rodados. Fone: 9631-8011 ou 
9708-8108.

ECOSPORT ANO 2012 – Cor preto, 4 
pneus novos, 57 mil km, único dono. 
Valor: R$ 38 mil, sem troca. Fone: 
9646-3381.

PROCURO CARRO PARA ASSUMIR FI-
NANCIAMENTO – Tenho Uno para ne-
gócio. Fone: 3624-0140, falar c/ Kátia.

CELTA LT 2014 – Ar condicionado, airbag, 
freios ABS, vidro, trava elétrica, comple-
to. Fone: 8856-9191, com Suellen.

FUSCA ANO 82 – Todo revisado, 
pintura nova. Valor a combinar. Fone: 
3623-0456 ou 8810-6607.

UNO ANO 2004 – 2 portas, documen-
tação em dia, ótimo estado. Valor: R$ 
9,5 mil, aceita-se troca. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

MITSHUBISH- L 200 - cabine dupla 
4X4, Sport Preta, retificado motor e 
caixa em ótimo estado. Valor:  R$ 46 
mil. Fone: 3622-0767 ou 8432-0680.

FIAT UNO FIRE ANO 2002 – Valor: R$ 
9,8 mil. Fone: 8426-6079.

SAVEIRO CJ ANO 2013 – Com ar con-
dicionado, direção hidráulica, trava 
elétrica. Fone: 8843-1025.

GOL ANO 2009 – 4 portas, ar quente, 
limp. Desembaçador. Valor: R$ 15,8 
mil, aceita-se troca. Fone: 9272-
2696/8440-4618 ou 9933-8054.

TRATOR DE ESTEIRA CATERPILLAR D4D 
– Máquina trabalhando, laterais revi-
sadas recentemente, coroa e pinhão 
reforçados do D4E, com lâmina alta, 
acompanha garfo. Motivo de venda: 
aposentadoria. Valor: R$ 65 mil, aceita-
-se propostas e imóveis no negócio. 
Fone: 47 9188-9384 ou 8414-2094.

MOTO CG ANO 2006 – Documento 
Ok. Valor: R$ 3,5 mil. Fone: 9665-
5214 ou 3655-1197.

UNO ANO 96 – Cor cinza. Valor: R$ 4 
mil. Fone: 9665-5214 ou 3655-1197.

RETROESCAVADEIRA CASE 580H 
ANO 92 – Valor: R$ 45 mil, aceita-se 
carro na troca. Fone: 47 8897-7482 
ou 47 9906-4377.

SUZUKI GSXR 1000 - Cor azul e preta, 
ano 2002. Revisões e documentação 
em dia, moto em perfeito estado. 
Valor R$ 23 mil. Fone: 47 3622-7820 
ou 9641-3425.

MOTOR DE POUPA EVERUDE 15 
HP – A toda prova. Fone: 3622-4048.

KOMBI BAÚ ANO 97 – Modificada para 
trailer, com 3 beliches, fogão, banheiro, 
ótimo para camping. Valor: R$ 13 mil. 
Fone: 9919-9603, falar c/ Marcos.

PALIO ANO 97 – Cor branca, bem 
conservado. Valor: R$ 7 mil. Fone: 
9133-4661.

GOL QUADRADO ANO 95/96 – 1.6 cht 
legalizado, baixo e xenon. Valor: R$ 6,5 
mil. Fone: 9928-1599 falar c/ Welliton.

LOGAN AUTHENTIC 1.0 ANO 2015 – 
Com ar, direção, trava, airbag. Fone: 
3622-6986 ou 8824-5298.

FORD KA ANO 97 – Cor prata. Valor: 
R$ 4 mil. Fone: 9137-0769.

GPS USADO – Fone: 9137-0769

JOGO DE RODAS ESPORTIVAS ARO 
13 E 14 – Valor: R$ 200 e R$ 300. 
Fone: 8426-6079.

RETROESCAVADEIRA MASSEY 
FERGUSON ANO 95 - VALOR: R$ 45 
MIL. FONE: 3622-4321

CHEVETTE ANO 89 - Cor preto, 
documentado e transferência paga. 
Valor: R$ 4,5 mil. Fone:3622-5018 
ou 8896-8398.

FUSION SEL ANO 2009 – Automático, 
com baixa quilometragem, só utiliza-
do em asfalto, carro impecável. Fone: 
3622-3867/ 9267-7475 / 8866-1728 
ou 9732-1554.

SCANIA 111-5 ANO 79 – Motor caixa 
e diferencial do 112 HS.87. Valor: R$ 
32 mil, aceita-se veículo. Fone: 47 
8869-6235.

TOYOTA BANDEIRANTE ANO 90 – 
Dupla, impecável. Valor a combinar. 
Fone: 9990-2669.

CARRETINHA – Medindo 1,34m x 2 
m. Fone: 3623-1563 ou 8884-7073.

CORSEL 1 ANO 1975 – Todo original, 
motor novo, cor amarelinho-bege. 
Valor a combinar. Fone: 8829-2437.

PRISMA ECONOFLEX ANO 2008 - 
Com ar quente, vidro elétrico, trava, 
alarme. Valor da tabela FIPE. Fone: 
47 8427-6293 whats, falar c/ Vilmar.

FAN 2006 – Legalizada. Valor: R$ 2,8 
mil. Fone: 8426-9119, falar c/ Dorival.

CARRETA AGRÍCOLA  - Em bom esta-
do. Valor R$ 2 mil. Fone: 9205-6169.

CAMINHÃO WV 16170 – Basculante 
ano 95. Fone: 9202-1170.

F1000 MOTOR WM TURBINADA - 
Fone: 3622-3093 ou 8880-1898.

FORD FOCUS 2013 - Em ótimo es-
tado, com todas as revisões feitas 
na concessionária Ford. Fone: 8883-
4856 ou 3622-7323, falar c/ Márcio.
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ANIVERSARIANTES

11 DE DEZEMBRO
Eliane Gomes Hactschbach

Acildo Muller Ribeiro
Luis Gustavo Spengler

Luis Eduardo Fuck
Terezinha Leandro Muller

12 DE DEZEMBRO
Franscislene Pilotto

Antonio Maria Pereira
Rafaela de Lima

Leoni Vicente Voigt
Mario Gilberto Kichileski

Afonso Schelepka
Elfrida Grefin Sucheck

Rosalia de Fatima Haag

13 DE DEZEMBRO
André Pereira de Mattos

Davi Heike  Soares
Jair Schultz

Terezinha Antunes
Leticia Bueno Hupalo

Ivonete Fagundes
Mario Hacker
Flavia Knorek

José Nereu dos Santos

14 DE DEZEMBRO
Célio Antonio Schartz

Zilton Budant
Clovis Roberto Pereira da Costa

India Schramm Pires
Dirce Michel

Roseli fde Farias Gruczkoski
Gabriel Novak

15 DE DEZEMBRO
Édina Maria Mendes
Melissa de Oliveira

Rosane Fernandes De Oliveira
Bruna Gabriely Nunes dos Santos

Juraci Hirt
Jefferson de Anhaia

Anna Zattar
Wilson dos Santos Correa

Cecilia Iarrocheski
Leandro Rocha

Waldemiro de Andrade
Fabiano Oliskovicz

Rosa Schikoski
José Adelino Gruzkoski

16 DE DEZEMBRO
Lucia Maria Poma

Marieli Alves
Orlando Ferreira

Jeronimo Jose Kotarski
Willian Gerson Nayzer

Samanta Sabrina Alves de Oliveira
Maria Eduarda Vovzniak
Bruno Alberto Schereiner

17 DE DEZEMBRO
Wilson Antonio Hactschbach

Eliane Margarete de Lima
Silvana Ap. Soares Fragoso

Yasmine Pires
Anderson Bayerl

Leila Cardoso
Karine Saidot

Fasto Braz Oliveira
Yasmine Pires

Gabriela Bonassoli
Celi T. G. Souza

Carlos Roberto Medeiros
Jaci Camargo Barbosa

Priscila Pacheco
Rumualdo Schoroeder

Zenita Steilen
Wilma Fátima Fernandes

Yasmin Neves comemo-
ra seis anos amanhã, 
dia 12. “Parabéns, que 
o seu aniversário seja 
repleto de felicidade ao 
lado das pessoas mais 
queridas! E que Deus te 
conserve sempre assim, 
tão especial e impor-
tante na vida de tantas 
pessoas”, é o que dese-
ja a mamãe Claudia, 
a tia Nataniele, o tio 
Junior, o vô Moacir e a 
vó Claudete.

Parabéns para Gustavo Ferreira 
da Silva que celebra idade nova 
domingo, dia 13. “Que a tua vida 
seja sempre uma soma de vitórias. 
Parabéns”, são os desejos de seu 
pai Chiquinho, de sua irmã Mile-
na e de sua mãe Valda.

Domingo, 13, é dia de celebrar 
o aniversário de Alfredo Kohler. 
“Que Deus ilumine todos os seus 
caminhos!”, são os desejos de sua 
esposa Marli.

Muitas felicidades para Rafaela 
Hauth Pokriwieski que hoje, dia 
11, completa três aninhos. Que os 
anjinhos protejam seus caminhos 
e abençoem sua vida com muita 
saúde, paz e harmonia. Parabéns!

Ernani Pazda está de aniversário hoje, dia 11. “Que a felicidade seja 
constante em sua vida e a vitória é uma certeza. Feliz aniversário”, 
de sua afilhada Heloisa, compadres, de sua esposa Magali, filhos João 
e Henrique.

A querida Elfrida Greffin Suchecke 
celebra aniversário amanhã, dia 
12. O esposo Florentino, o filho 
Carlos Henrique, a irmã Marli e 
demais familiares desejam muita 
paz, saúde, alegria e bênçãos em 
sua vida. Felicidades!Ontem, dia 10, completaram três aninhos de muita alegria e malandra-

gem os gêmeos Mateus e Lucas Grosskopf Tavares. “Que Deus sempre 
lhes dê muita saúde e proteção para continuarem nos alegrando e 
nos enchendo de orgulho. Amamos vocês”, é o que desejam seus pais 
Josnei e Alessandra.

Neste dia 11 de dezem-
bro, Fabiano Kessin 

está completando idade 
nova. “Bom, amor, 

quero lhe desejar neste 
dia tão especial muitas 
felicidades, saúde, paz, 

sucesso e que você reali-
ze todos os seus sonhos 

e que o papai do céu 
continue te abençoan-

do. Saiba que você é 
muito importante pra 

mim.Te amo muito. 
Parabéns”, de sua na-

morada Jaqueline.

Felicidades para Mario Hacker, 
que completa idade nova no 
domingo, dia 13. “Que todos os 
seus sonhos sejam realizados e 
todos os seus desejos alcançados. 
Parabéns”.
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CONCURSO

DOSE TRIPLA

BODAS“Há três meses derramamos mui-
tas lágrimas de tristeza. Foram 
dias, semanas e meses terríveis 
onde jamais tivemos tanto medo. 
Foi a pior experiência de nossas 
vidas, pois o nosso Andrei Diego 
teve uma rara e  gravíssima  pe-
neumonia que até hoje não teve 
um diagnóstico preciso, mas hoje 
é com muito orgulho que  chora-
mos de alegria  e gratidão: todos 
nós somos eternamente gratos a 
Deus, pois restaurou a sua vida. 
Obrigado imensamente a cada 
um que intercedeu, rezou, pediu 
e orou por ele. Obrigado a toda 
equipe médica que cuidou tão 
bem dele, às pessoas que contribu-
íram para a transferência de risco 
para Florianópolis.  No dia 14, 
nosso guerreiro completa mais 
um ano de vida e, claro, sem a 
ajuda e o grande coração de vocês 
talvez esse dia não tivesse chego 
com tanta felicidade. Amamos 
você”, um beijo e um  forte abraço 
de seu pai Adilson, sua mãe Nice, 
sua irmã Greicy, sua namorada 
Larissa e toda a família.

Ontem, 10, Andrieli completou idade nova. “Que este dia seja reple-
to de realizações. Desejamos muitas alegrias, saúde, paz e que Deus 
te ilumine sempre. Parabéns”, são os desejos de sua família.

ENLACE

“Acontece neste sábado, dia 12 de dezembro de 2015, o casamento 
de Elson José Schindler Junior e Viviane Alberti.  Elson é filho de 
Elson e Terezinha Schindler e Viviane é filha de Orlando e Rosane 
Alberti. Felicidades aos noivos!”

A meiga Lorena 
Andreatta Schro-
eder comemora  
seus 5 aninhos 
no dia 14. “De-
sejamos, filha 
amada, que você 
seja eternamente 
feliz.” De seus pais 
Ana Keila e João 
Schroeder.

Parabéns para Marili Szczygiel Vieira e Antonio Carlos Vieira pela 
passagem dos 28 anos de casamento neste sábado, 12. “Que momentos 
como esse possam se repetir por muitos e muitos anos”, é o desejo de 
seus filhos João Lucas e Francieli.

As famílias Rodrigues e Wendt estão em festa pelo nascimento de 
Arthur Miguel no dia 4 de dezembro. “Pedimos a Deus que dê muita 
saúde a você”, é o que desejam os avós Francisco e Rosani Rodrigues, 
a avó Wilma Wendt, os bisavós Pedro e Maria da Glória Wendt e 
demais familiares.

CHORINHO NOVO

A linda Heloisa aniversaria hoje, 
dia 11. “Que neste dia todas as 
alegrias do mundo sejam suas. 
Amamos você”, são os desejos 
dos seus pais Kelly, Zeca, irmãos 
e demais familiares.

Dia 12 de dezembro é um dia muito 
especial para a jovem Luana Anto-
novicz que está completando idade 
nova. “No mundo existem milhares 
de pessoas que merecem ser elogia-
das e com toda certeza você é uma 
dessas pessoas. Que Deus te abençoe 
sempre. Você é muito especial para 
todos nós”, com carinho de sua mãe 
Maura de seus avós Clara e Gabriel 
e demais familiares.

Esta semana tem comemoração em dose tripla com o aniversário dos irmãos Fabiana (16), Eliane (15) 
e Gilberto (15). A vida é um milhão de novos começos movidos pelo desafio sempre novo de viver e 
fazer todo sonho brilhar. Feliz Aniversário para vocês e que Deus os abençoe sempre!
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PUBLICADO EM 11 DE DEZEMBRO DE 1965

Há 50 anos
Notas 

Esparsas
• Sábado último, pelas 10 
horas, foram diplomados elo 
MM. Juiz eleitoras da 8ª zona, 
Dr. Wilson Vidal Antunes, os 
novos prefeitos de Canoinhas, 
Três Barras e Major Vieira, 
Benedito Th. de Carvalho 
Netto, Pedro Merhy Seleme 
e Sebastião Grein Costa. Após 
os novos edis ofereceram uma 
churrascada gaúcha.
• O Frigorífico Canoinhas 
S/A, Fricasa deverá ser inau-

gurado oficialmente no pri-
meiro semestre de 66, en-
trando logo em seguida em 
atividade. 
• No convívio alegre de seus 
familiares, filhos, genros, no-
ras, netos e bisnetos, festejou 
Bodas de Ouro, dia 2, o vene-
rado casal Sr. Nestor Wendt 
e sua esposa Dna. Natalia 
Carvalho Wendt. 
• Graças aos esforços do 
deputado canoinhense, o or-
çamento do Governo Federal 
para 1966 deverá consignar 
recursos da ordem de dez 
milhões de cruzeiros em fa-

vor do Hospital Santa Cruz, 
destinados à construção do 
Pavilhão da Maternidade. 
Aroldo Carvalho e Antonio 
Carlos destinaram tais re-
cursos a Canoinhas, a fim de 
atender ao problema de real 
interesse coletivo.

Cine Teatro 
Vera Cruz 
apresenta:
HOJE – às 20,00 horas – 

impróprio até 14 anos
VIDAS SECAS

FERNANDO TOKARSKI 

Outros tempos

Possivelmente dos anos 1940, um registro fotográfico 
de Curt Uhlig mostrando moradores de Canoinhas 
em trajes gaúchos indicando também a aculturação 
desses homens, quem sabe descendentes de eslavos 
ou germânicos. 

SINDICATO DOS TRABALHADORES RURAIS DE PAPANDUVA- SC.
 Rua:Simeão Alves de Almeida 608- Centro - CEP: 89370-000

Papanduva - Santa Catarina - CNPJ : 72.531.866/0001-30
E-mail sindicatopva@yahoo.com.br - Fone: (0xx47)3 6531496

EDITAL DE  CONVOCAÇÃO
Pelo presente Edital, ficam convocados os Senhores associados (a) do Sindicato 

dos Trabalhadores Rurais de Papanduva, estado de Santa Catarina para Assembléia 
Geral Ordinária, AGO, no dia 17 de Dezembro  de 2015, as 09:00 em primeira convo-
cação no mínimo com 50% (cinqüenta por cento) mais um  de associados em dia e no 
pleno gozo de seus direitos sociais, em segunda e última convocação as 10:00 horas  
com qualquer número de associados em dia, conforme determina o Estatuto Social, 
que será realizada na Sede do Sindicato dos Trab. Rurais de Papanduva, sito a Rua: 
Simeão Alves de Almeida 608-Centro - Papanduva-SC, para deliberar sobre o seguinte.

   ORDEM DO DIA

1º-Plano de Trabalho para 2016.
2º-Leitura, discussão e aprovação do Balanço Orçamentário para o exercício de 

2016 e Parecer do Conselho Fiscal. 
3º- Valor da anuidade para 2016.
4º- Assuntos Gerais.

 Papanduva, 01 de Dezembro de 2015.

Atenciosamente,

____________________________ ________________________________
      Ivani Fernandes dos Santos               Cléa Pereira da Rocha
 Presidente                          Tesoureira

A saudade será eterna, as lágrimas caem 
ao pensarmos que sua presença não será 
mais sentida, mas as lembranças dos bons 
momentos vividos são um ótimo conforto 
que permanecerá para sempre conosco. Seus 
dias de luta terminaram, seus dias de glória 
chegaram, e agora o céu azul é todo seu. 
Para sempre em nossa memória e nossos 
corações Tonicão! 

Família e amigos

Mente humana é como um 
molde que dá origem a tudo

O destino da pessoa também é criado de acordo com 
esse molde mental. Todo aquele que acredita firme-

mente “a partir de agora tudo melhora cada vez mais. 
Infalivelmente serei feliz!”, torna-se feliz, saudável e 

seu destino melhora.

SEICHO-NO-IE 
CANOINHAS

* Palestras: Toda quarta-
feira, às 20h.

Rua Getúlio Vargas, 
1560.

Domingo - 13/Dez, às 19h:
PALESTRA ESPECIAL DA ASSOCIAÇÃO DE JOVENS/ENCERRAMENTO 2015

CONVITE MISSA PARA 
MISSA DE 7º DIA

Os familiares de FLORIANO SUCHECKE, ainda 
consternados com o seu falecimento, convidam 
parentes e amigos para a missa de 7o dia que 

será celebrada no dia 13 de dezembro, domingo, 
às 8h30, na Matriz Cristo Rei de Canoinhas.

Por este ato de caridade cristã e 
amizade, agradecemos.

Floriano Suchecke

ANTONIO 
NUNES
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Ladrões furtam agrotóxicos 
de cooperativa

SAFRA 2015/2016

PORTO UNIÃO 

Ação da PRF e PM conseguiu recuperar quase 
R$75 mil em produtos usados na agricultura

Mais de R$75 mil em produtos 
usados na agricultura foram 
furtados na madrugada de 
quinta-feira, 10, da Cooperalfa 
da Localidade de Poço Preto, 

PM Ambiental forma primeira 
turma do Puma

UNIDOS PELO MEIO AMBIENTE

CANOINHAS

Foi realizada no auditório da 
Escola de Educação Básica 
João José de Souza Cabral, na 
segunda-feira, 7, a formatura 
dos 70 alunos do Programa 
Unidos pelo Meio Ambiente 
(Puma). O projeto envolveu os 
alunos dos 4º anos do ensino 
fundamental dos períodos ma-
tutino e vespertino. Segundo o 
idealizador do Puma, o policial 
Luís Mateus Moreschi, o ob-
jetivo é criar nos envolvidos 
um movimento de sensibili-
zação e crescimento intelec-
tual de forma interdisciplinar 
consciente e dentro de uma 
ética de respeito para com o 
ambiente escolar e a comu-

Participantes do programa da Escola João José de Souza Cabral

DIVULGAÇÃO

nidade, também propiciando 
aos educandos a oportunidade 
de atuar em atividades rela-
cionadas ao meio ambiente, 
desenvolvendo uma prática 
contínua de supervisão na sala 
de aula e demais dependências 
da escola, e reconhecer nos 
próprios colegas a necessidade 
de sensibilização a respeito da 

questão ambiental.
“Sabemos da importância da 
preservação do meio ambiente 
e a necessidade de mudar o 
comportamento em relação 
ao mesmo, promovendo um 
modelo de atitudes, gerando 
reflexos positivos evidentes 
junto à qualidade de vida de 
todos, e é isso que esse pro-

em Porto União. Os ladrões fu-
giram em direção à Canoinhas 
em um Gol antigo com placas 
de Lapa/PR. A Polícia Militar 
e a Polícia Rodoviária Federal 
conseguiram perseguir os qua-
tro assaltantes. Houve trocas 
de tiro. Eles abandonaram o 

veículo que usaram para fazer 
o furto nas proximidades da 
Empresa Truck Star Oficina e 
fugiram para o mato. Policiais 
Militares fizeram buscas, mas 
até o fechamento desta edição 
eles não tinham sido localiza-
dos. Os policiais recuperaram 

o que havia sido levado da 
cooperativa. Entre os produtos 
furtados estão 43 frascos de 
cinco litros de Fox e Nativo, 
38 frascos de litro de Belt, 12 
litros de Engeo Pleno de um 
litro. No veículo foi encontra-
do também um galão de cinco 

litros de gasolina, peças de rou-
pa e um capacete. Os ladrões 
possivelmente eram do Paraná. 
A cooperativa não possui vigia, 
somente monitoramento com 
câmeras controladas a partir 
de Chapecó. 

Participaram 70 alunos da 
Escola de Educação Básica 
João José de Souza Cabral

grama veio trazer a esses 70 
alunos”, destaca Moreschi.
Segundo a diretora da escola, 
Rutiane Simões de França 
Loti, o Programa foi o primei-
ro a ser aplicado no Estado e 
deu tão certo que poderá ser 
desenvolvido em diversas 
escolas de Santa Catarina. “Fi-
camos muito felizes de termos 
a nossa escola sido escolhida 
pela Polícia Militar Ambiental 
para aplicação desse programa 
e por ter sido tão bem acolhido 
por nossos alunos e comunida-
de”, destaca. O Puma iniciou 
no dia 28 de setembro e se 
encerrou no dia 4. 
 

SOBRE O CURSO
O programa foi desenvolvido 
pela 6ª Companhia de Polícia 
Militar Ambiental na EEB João 
José de Souza Cabral. Os mais 
diversos temas foram abordados, 
incluindo fauna, flora, água, pesca, 
agrotóxicos, poluição, lixo, quei-
madas, Polícia Militar Ambien-
tal, Unidades de Conservação e 
Programa Protetor Ambiental. 
Foram trabalhadas também 12 
lições, realizados questionários 
abertos no primeiro e último dia 
de aula para tabular os resultados 
obtidos durante o curso. Ainda 
será realizado um estudo de caso 
para avaliação do programa.
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Sindicatos entram em acordo
HORÁRIO NATALINO 

CANOINHAS

Depois de longas reuniões e 
discussões, os sindicatos de 
patrões e empregados entra-
ram em acordo e definiram 
um horário de atendimento 
do comércio para este final 
de ano na região. Segunda-
-feira, 7, uma nova rodada de 
discussões entre o Sindicato 
do Comércio Varejista de Ca-
noinhas e Região (Sindilojas), 
representante dos empre-
gadores, e o Sindicato dos 
Empregados do Comércio de 
Canoinhas, representante da 
classe laboral, definiu o horá-
rio. Confira na arte o horário 
para o comércio varejista de 
Bela Vista do Toldo, Canoi-
nhas, Itaiópolis, Irineópolis, 
Major Vieira, Monte Castelo, 
Papanduva, Santa Terezinha e 
Três Barras.

ARTECN
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Stern-Eth MARGARETH LUCIANE ZIEMANN

e-mail:  ethzie@gmail.com

BODAS DE MONISE E RODRIGO

Aconteceu no dia 5 de dezembro o casamento 
de MONISE MARQUES BORGES e ROGÉRIO 
RODRIGUES, com cerimônia e festa nos salões
 da ADC - RIGESA.  A noiva é filha de SIRLENE 

MARQUES BORGES e CARLOS ALBERTO BOR-
GES e o noivo de MÁRIO e JURACI RODRIGUES.

Aos noivos Monise e Rogério nosso carinho e 
desejo de felicidades.

Fotos Moisés

Parabéns, parabéns!!!

Para MILENE que 
festejou seu aniversário 

no dia 28 de 
novembro. 

MILENE é filha do 
querido casal MIRIAN 

e REINALDO LIMA 
JUNIOR.

Foto Moisés

Relembrando - 1965

Casamento de Teodoro e Ceres (Vilela) 
Sachweh em 7 de dezembro de 1965.

Ao querido casal nossos parabéns pelas 
Bodas de Ouro.

Rafael Pangratz 
Bedretchuck

Formando do curso de Agronomia na 
Universidade Estadual de Ponta Grossa. 
A colação de grau aconteceu ontem e o 

baile será amanhã no Clube Princesa dos 
Campos - Clube Verde de Ponta Grossa.
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ESTADO CIVIL
Uma mulher passava as compras no 
caixa de supermercadoe percebeu 
que um bêbado examinava deta-
lhadamente seus itens de compra: 
2 caixas de leite integral, 1 dúzia de 
ovos, 1 litro de suco de laranja, 1 
alface americana, 1 kg de café e 1 
pacote de bacon fatiado. Enquanto 
o caixa registrava, o bêbadodirigiu-se 
a ela e disse: Você deve ser solteira. 
A mulher ficou um pouco espantada 

com a declaração, e intrigada com a 
intuição do bêbado, já que, de fato, 
era solteira. Ela olhou os seis itens 
sobre a esteira e nada viu de parti-
cular, em sua seleção, que pudesse 
sugerir ao bêbado seu estado civil. 
Com a curiosidade aguçada, ela 
disse: o senhor está absolutamente 
correto. Mas como o senhor con-
seguiu descobrir isso? E o bêbado 
respondeu: - é porque você é feia 
pra caramba!

PIADA

Minutos de Reflexão
ANTONIO PEREIRA COUTINHO

Como é que se escreve?
EDERSON MOTA

AMIGO SECRETO

Fim de ano sempre acontece em mui-
tas ocasiões o amigo secreto. Agora 
para nós escritores homenageados 

como “Amigo de Canoinhas”, no dia 7, na 
Câmara de Vereadores, indicação da bri-
lhante e amiga presidente da Câmara, Cris 
Arrabar, nos prestigiou não como secretos, 
mas revelado publicamente. Amigos são 
aquelas pessoas que perguntam como esta-
mos e aguardam a resposta. E a resposta eu 
pessoalmente posso afirmar que me senti 
mais amigo ainda, com a presença maciça 
da Pastoral Familiar, parentes e amigos, 
Coral Santa Cecília e outros movimentos da 
paróquia. Cris, presidente da Câmara, você 
é exemplo para que a política seja mais pre-
sença amiga. Um bom amigo(a) é tesouro 
cada dia mais valioso, do qual não se pode 
prescindir. Ele(a) é como um mensageiro de 
Deus ao seu dispor. É a palavra amiga para o 
desânimo ou abatimento moral. É a presen-

ça necessária em seus momentos difíceis. 
É a força interior que vem de fora para lhe 
dar coragem e ajudar no seu progresso. É 
uma felicidade possuir bons amigos. Nem 
todos possuem. Imaginem eu com 76 anos 
receber um título de Amigo de Canoinhas, 
pois você pode contar muitos anos de vida 
e ser jovem. Muitos se impressionam com 
a sua idade cronológica. Entristecem-se a 
cada dia do seu aniversário natalício, so-
mando cada ano como se ele fosse o grande 
inimigo da sua felicidade. Idade cronológica 
não é mais importante do que essa juven-
tude espiritual que você pode mostrar a 
todos os que contemplam o seu sorriso e 
bondade ou sentem as irradiações da sua 
vida interior. Pense sempre que a arte de 
viver é morrer jovem, o mais tarde que pu-
der. Pense nesta trova: “quando partir pro 
além. Quando chegar a sua vez, você não 
leva o que tem, mas, somente o que fez”. 

Poesia
POETA Arcafes

EFEITOS
O medo corrompe o presente 

Num mundo em agonia
Navegam onde não há água

Vivendo uma fantasia.

Fogem se escondendo da fome
Pintando a dor com a alegria

Almejam melhores lutas
Que os façam vencedores um dia.

Se deparam com propostas lindas
Trabalho, saúde e moradia

Percebem que amargam uma ilusão
Acreditando na demagogia.

Guarda no coração lembranças
Dos idos na nostalgia

Buscando na inspiração
Razão pra viver um novo dia.

Um furacão assoprou corrupção 
Que só a nação sofria

De tanto ouvir notícias ruins
Até as palavras são vazias.

Acreditar é o dom da fé
Quando mentir na fantasia
Pintar a cara e cair na festa
Na palhaçada do dia-a-dia.

E o palhaço delirando 
Sem trabalho e com fome chorando

Na mais triste administração...
Rí corrupto, ri...

Traz novamente a escravidão.

RE
SP

OS
TA

S

MAIS QUESTÕES DO DIA A DIA

1. Os vencedores se confraternizaram. Em 
confraternizar já estão implícitas as ideias 

de reciprocidade e de reflexividade. Por isso, 
deve-se eliminar o pronome reflexivo se. Em 
outras palavras, não existe confraternizar-se, e a 
forma correta é: Os vencedores confraternizaram.

2. Foi um belo gol pela forma que foi armado. 
À primeira vista pode parecer que o proble-

ma da frase seja a falta de concordância entre for-
ma e armado. No entanto, o que foi armado não foi 
a forma, mas o gol. O erro está no uso inadequado 
do que e o melhor é substituí-lo pelo como: Foi um 
belo gol pela forma como foi armado.

3. O larápio não sabe o que lhe aguarda. 
Aguarda-se alguém, e não a alguém. 

Por isso, independente da vontade do larápio, 
a frase precisa ser corrigida para: O larápio não 
sabe o que o aguarda.

4. As inscrições devem ser feitas na região que 
a pessoa mora. No português correto mora-

-se em, por isso é melhor escrever: As inscrições 
devem ser feitas na região em que a pessoa mora.

5. Trata-se de convite feito de público. Será 
convite feito de público ou de palavras? 

Certamente, de palavras, é claro. Feito de expres-
sa a origem de algo material, como no exemplo: 
o chocolate é feito de cacau. Por isso, é correto 
utilizar: Trata-se de convite feito em público.

6. Estava na propriedade vizinha àquela que 
ocorreu a invasão. Para que o português não 

continue sendo invadido por erros, é preciso esclare-
cer que as invasões sempre ocorrem em algum lugar. 
Por isso, utilize a forma correta: Estava na propriedade 
vizinha àquela em que ocorreu a invasão.

7. Deu para vencer da Venezuela. Mas ainda 
não deu para acertar a regência verbal! 

Vence-se alguém e não de alguém. Portanto: 
Deu para vencer a Venezuela.

8. Vim aqui para lhe abraçar. Cuidado! Quem 
abraça, abraça alguém e não a alguém. 

Como esse alguém é representado pelo pronome 
oblíquo que represente objeto direto (o,a, lo, 
la,no,na ... ) e não objeto indireto (lhe), a frase 
correta é: Vim aqui para abraçá-la (abraçá-lo).
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SEGUNDA - Rafael comenta com Charles que não 
entendeu por que o bandido que esteve no estúdio rou-
bou a foto de Sofia. Lili sonda Fabinho sobre os amigos 
de Sofia. Jacaré vai até o bar onde esteve com Nina e 
questiona o proprietário do local sobre o paradeiro da 
menina. Rafael e Lu têm recaída. Carolina se surpreende 
ao encontrar Eliza na casa de Arthur. 

TERÇA - Carolina não gosta de saber que Eliza mora 
na casa de Arthur, e Aparecida percebe que a jornalista 
está com ciúmes do empresário. Jacaré diz a Braço que 
Rafael é a pessoa que pode lhe dizer onde Nina está. 
Jacaré manda Riscado vigiar Rafael. Leila consegue um 
estágio na revistaTotalmente Demais. Jonatas critica 
Rosângela por aceitar as investidas de Florisval e lembra 
à mãe que o ex-padrasto está com outra mulher. Leila 
consegue encontrar o endereço do Bar Boca da Mata. 

QUARTA -   Bene revela a Lili e Germano que sua filha 
andava na companhia de um rapaz. Fabinho comenta 
com Leila que se sente preterido por Germano. Jonatas e 
Florisval saem à procura de Bola. Jojô promete fazer com 
que Arthur se envolva com Eliza. Carolina pede a Lu que 
registre o passeio de barco de Eliza e Jonatas. Jacaré diz 
a Braço que foi Nina quem o levou para a bandidagem. 

Eliza fica desolada ao saber que Jonatas não poderá 
acompanhá-la na viagem de barco. Arthur insinua que 
Eliza pode fazer o passeio com outra pessoa. 

QUINTA - Leila avisa a Lu que não poderá registrar o 
passeio de Eliza, pois fará uma reportagem sobre o aci-
dente do morro Tamanduá. Zé Pedro avisa aos moradores 
da comunidade que a Bastille os indenizará por suas 
perdas. Leila elogia Jonatas para Socorro. Sob pressão 
de Hugo e Dorinha, Carolina assume que namorou o 
dono do bar em sua juventude. Eliza desconfia quando 
Jojô sugere que Arthur fique no passeio de barco. Jojô 
empurra Eliza para o mar e Arthur resgata a ex-florista. 
Carol se entristece ao ver a divulgação de um vídeo de 
Eliza, Arthur e Jojô juntos.

SEXTA - Carol comenta com Dorinha que precisa 
afastar Eliza. Fabinho não gosta de saber que Leila está 
com Jonatas. Arthur se surpreende com Jojô, quando 
a filha lhe incentiva a namorar Eliza. Jeniffer mostra a 
Jonatas o vídeo de Eliza e Arthur que Jojô divulgou na 
internet. Jonatas vai à casa de Arthur e discute com Eliza. 
Aparecida afirma a Jonatas que Eliza não está envolvida 
com Arthur. Carolina confessa a Arthur que acredita que 
esteja grávida.

DE 14 A 18 DE DEZEMBRO

HORÓSCOPO
ÁRIES >>>  A semana pede energia e paciência, 
ariano. Ao mesmo tempo que é um bom momento 
para tocar seus projetos e começar coisas novas, 
há um grande risco de precipitação e se você não 
tomar cuidado pode ficar agressivo, ansioso, im-
paciente ou nervoso demais. Pode colocar tudo a 

perder, na ânsia de fazer a coisa certa ou de não perder tempo. 
Olhe para o futuro e planeje. Devagar.

TOURO >>>   Acredite nos seus sonhos, taurino. 
Semana de inspiração, romantismo, energia e tudo 
de bom para mudanças, iniciativas e portas que se 
abrem. Bons dias para o amor, a sexualidade e para 
criar mais intimidade com as pessoas que você 
gosta e com quem se relaciona. Ótimos dias para 

eliminar coisas, resolver pendencias e também para começar o 
que quiser. Ame mais. A vida, os outros.

GÊMEOS >>>   Uma boa semana para estruturar 
seus projetos e parcerias, geminiano. Bons dias 
para sentar pra conversar e resolver tudo que for 
preciso no que envolve outras pessoas. Dias de 
muita inspiração no trabalho e se não der pra fazer 
tudo agora, coloque tudo no papel para que esses 

planos virem projetos para o ano que vem. Cuidado com brigas 
nos relacionamentos e com impaciência.

CÂNCER >>>  Dias importantes no trabalho e 
também para definição de sua rotina, canceriano. 
É importante ter paciência e iniciativa, ser ousado 
e responsável, se abrir para o novo e ao mesmo 
tempo cuidar do que você já conquistou. Cuidado 
com excessos alimentares e para não sonhar alto 

demais. Ótimos dias para organizar suas coisas e estabelecer 
metas, para saber o que é possível.

LEÃO >>>  Cuide-se mais, leonino. E explore novas 
formas de se divertir, de se relacionar e de viver a 
vida. Bons dias para prestar mais atenção em tudo 
que faz, em busca das coisas que mais te fazem 
feliz. É importante tomar cuidado com a forma 
como fala as coisas, para evitar brigas, disputas 

e desentendimentos, que incluem o risco de mal-entendidos. O 
amor pede mais compromisso.

VIRGEM >>>  Semana boa pra colocar a casa em 
ordem, virginiano. Ótimos dias pra arrumar armá-
rios, gavetas, papeis, documentos e também para 
redefinir os papeis e funções de cada um da família 
ou quem more com você. Ótimos dias para fazer 
listas e planos para o próximo ano. Muito cuidado 

com os gastos. Gaste apenas o que estava previsto e não faça 
dívidas em hipótese alguma.

LIBRA >>>   A ansiedade começa a se dissipar, 
libriano. Você pode se sentir mais inspirado e oti-
mista com relação ao futuro, se valorizando mais e 
confiando mais na vida. É um bom momento para 
sonhar e imaginar o futuro que você quer, mas 
colocando as mãos na massa e fazendo acontecer. 

Ótimos dias para diálogos familiares, que visem resolver de vez as 
coisas e problemas. Pode relaxar.

ESCORPIÃO >>>  Cuide das coisas práticas, com 
mais objetividade, escorpiano. É importante 
organizar contas, papeis, trabalho e documentos. 
Sua vida financeira pede mais planejamento e or-
ganização. Dias mais felizes, inspirados. Você está 
com mais magnetismo, charme e possibilidade de 

atrair a boa vontade e amizade de mais gente. Abra seu coração 
e confie um pouco mais na vida e pessoas.

SAGITÁRIO >>>  Você está aproveitando bem esse 
inicio de ano pessoal, sagitariano? É importante 
celebrar a vida e planejar o futuro. Mas com mo-
deração e mais maturidade. O céu pede responsa-
bilidade, seriedade e compromisso com tudo que 
fizer e com todos com quem se envolver. Se não 

concorda com algum amigo ou colega de trabalho, pense se vale 
a briga antes de discutir.

CAPRICÓRNIO >>>   Vá com muita calma, capri-
corniano. É lua nova, mas para você é momento 
de recolhimento, de planejar e pensar na sua vida. 
Cuide mais de sua saúde, durma e coma melhor 
e tente ser mais leve. Ótimos dias para sair com 

amigos para se divertir, jogar conversa fora e ser 
mais divertido. Tensão no trabalho e por isso é importante calma 
e intuição para lidar com os desafios.

AQUÁRIO >>>  É importante selecionar melhor 
seus projetos e também as amizades, aquariano. 
Nem todo mundo é tão confiável ou amigo assim. 
Por isso, pense bem antes de contar sua intimidade 
ou sobre seus planos e ideias para alguém. Antes 
de fechar uma viagem dos sonhos ou gastar com 

alguma coisa incrível, pense se terá dinheiro o suficiente para isso.

PEIXES >>>  Momento muito importante para o 
trabalho, pisciano. Pode aparecer alguma opor-
tunidade, mas algo que deve se encaminhar para 
o mês que vem ou até mais adiante. Se receber 
alguma proposta, pense, pondere e se precisar 
peça mais tempo para pensar. Cuidado com os 

gastos e dívidas e cuidado principalmente para não 
se enrolar mais, essa área pede cautela.

TOTALMENTE DEMAIS - 19h30 ● Globo

A REGRA DO JOGO
- 21h20 ● Globo

SEGUNDA - Alberto pede que Lívia apresse seu 
casamento com Pedro. Melissa manipula Alex para 
atingir Felipe. Emília se surpreende com a chegada de 
Alberto. Bernardo se desculpa com Vitória. O Mestre 
encontra Bento e tranquiliza Alice e Rosa. Melissa se 
irrita por não conseguir convencer Felipe a voltar para 
casa. Emília revela a Alberto que Lívia não se casará 
com Pedro. Gema conta para Mateus que ela e Raul 
estão se aproximando. Felipe leva Alex, Felícia e Chico 
ao encontro de Berenice e Melissa não gosta. 

TERÇA - Emília revela a verdade sobre Vitória para 
Lívia. Pedro acredita que reatará com Lívia. Anita decide 
que Roberto será o pai de seu filho. Melissa se irrita 
com as crianças. Rosa percebe que Alice sente ciúmes 
de Mateus. Vitória não acredita nas intenções de Luiz 
ao falar da herança de Bernardo. Bento consegue se 
lembrar de seu passado com a ajuda do Mestre. Emília 
implora que Lívia se afaste de Vitória. Bento procura 
Bernardo. 

QUARTA -  Bento aceita fazer o exame de DNA. 
Alberto avisa a Emília que só deixará a cidade depois 
que se encontrar com Vitória. Lívia recrimina Anita por 
querer ter um filho com Roberto. Roberto incentiva 
Berenice a se declarar para Afonso. Bento deixa a casa 
de Rosa. Anita termina com Afonso. Dorotéia pensa 
em fazer o exame de DNA usando os fios de cabelo de 

Melissa. Bernardo encontra Alberto. Berenice beija 
Afonso. Emília se sente culpada ao falar com Bernardo. 
Lívia se encontra com Felipe. Alberto sofre ao lembrar 
o que fez com Vitória. Bernardo e Bento chegam ao 
laboratório. Lívia procura Vitória. 

QUINTA - Vitória fala de sua filha para Lívia. Luiz 
avisa a Emília que não pagou Felipe como ela pediu. 
Lívia conta para a mãe sobre a conversa que teve com 
Vitória. Pedro comenta com Carola que pretende 
descobrir por que ninguém pode saber da presença 
de Alberto em Belarrosa. Bento conta para Vitória 
que lembrou de seu passado. Felipe e Afonso pensam 
em como pagarão a hipoteca de suas casas. Mateus 
tem uma visão perto de Vitória e sente-se mal. Felipe 
descobre que Melissa perdeu o bebê. 

SEXTA - O médico explica a Felipe como Melissa 
perdeu o bebê. Dorotéia comenta com Melissa sobre a 
presença de Alberto na casa de Emília. Mateus tem uma 
visão ao abraçar Rosa. Queiroz se irrita quando Bento 
o culpa pelo mau andamento dos negócios. Salomé 
fala de sua paixão por Massimo para Rita, Bianca e 
Felícia. Gema expulsa Queiroz de sua casa. Anita sente 
ciúmes de Afonso e Berenice. Severa demonstra apoiar 
o romance de Lívia com Felipe. Raul convida Gema 
para viajar. Felipe conta para Alex que Melissa perdeu 
o bebê. Alberto pede que Lívia o leve para ver Vitória.

ALÉM DO TEMPO - 18h20 ● Globo
MALHAÇÃO

17h44 ● Globo

SEGUNDA - Jorge não aprova o 
namoro de Luciana e Pedro. Roger fica 
constrangido durante o jantar na casa de 
Lívia. Mário incentiva uma disputa entre 
lutadores e o grupo de capoeira. Pedro e 
Beto ignoram Arthur. Bia afirma a Rubem 
que ele precisa ter uma conversa séria 
com Rafaela. Uodson encontra Monique 
e Alina no momento em que elas estão 
sendo assaltadas. 

TERÇA - Uodson persegue o bandido 
e Monique e Alina ficam nervosas. Lívia 
reclama por Miguel proibi-la de viajar 
com Roger. Mário leva os lutadores até a 
garagem onde Rodrigo e a banda ensaiam. 
Luciana e Rodrigo são hostis um com o 
outro. Júlia e Arthur se beijam. Nanda 
prepara um presente para Felipe. Thayná 
diz a BB que não perdoará Henrique. Pedro 
flagra Rodrigo próximo a Luciana.

QUARTA - Rodrigo se afasta de Lucia-
na. Beto joga capoeira com Lívia. Alina 
desmoraliza Uodson na frente de uma 
hóspede. Rodrigo se recusa a dormir com 
Dani. Thayná diz a Camila que não confia 
em Henrique. Eliane conta para Ana que a 
gravidez de Ciça é de risco. Rodrigo é eleito 
produtor da banda e Nilton se decepciona. 
Alina se preocupa com a ameaça dos luta-
dores e avisa a Rodrigo que ele e a banda 
estão correndo perigo. Ana anuncia a 
Miguel que irá morar com Ciça para cuidar 
da gravidez dela. Todos da banda temem 
a aproximação dos lutadores.

QUINTA - Rodrigo protege Luciana. Três 
lutadores seguem Alina e Pedro até o hos-
tel. Rodrigo e Luciana se beijam. Uodson 
e Pedro se envolvem em uma briga. Luta-
dores tentam invadir a loja de bicicletas 
atrás de Nanda e Filipe. Henrique, Glauco e 
Camila conseguem falar com a Polícia. Lívia 
chega em casa com Beto. Filipe enfrenta 
os lutadores. Luciana e Rodrigo chegam 
para ajudar Filipe.

SEXTA - Luciana defende Filipe. Jorge 
percebe a troca de olhares entre Luciana 
e Rodrigo. Bia pede para Rubem ser cau-
teloso com Rafaela. Nilton passa a ser o 
produtor da banda ao lado de Rodrigo. 
Alina conta para Roger que Mário estava 
com os lutadores que atacaram a banda. 
Rafaela convence Rubem a deixar que ela 
vá com ele ao cinema e Bia fica furiosa. 
Ciça chega à casa de Ana.

SEGUNDA -   Zé Maria percebe a apreensão de 
Kiki. Merlô discute com Adisabeba por causa do 
namorado da mãe. Gibson discute com Régis. Kiki 
mantém Romero preso. Feliciano e a família disputam 
por seu apartamento no leilão. Zé Maria exige que 
Orlando desvie dinheiro da empresa de Gibson para a 
facção. Guerra avisa a Paulo que Dante irá procurá-lo. 
Kiki se irrita com os comentários de Romero. Dante 
consegue encontra Paulo. Romero tenta convencer 
Aninha a soltá-lo.

TERÇA - Kiki volta para casa. Dante prende 
Paulo e Juliano implica com o falso médico em 
sua cela. Adisabeba pede Zé Maria em casa-
mento. Lara recebe ameaças de Orlando. Dalila, 
Vavá e Úrsula se desentendem com a divisão dos 
objetos na casa. Juca aparece e causa confusão 
na festa de aniversário de Domingas. Lara vai 
embora e deixa uma carta para Dante. Merlô 
não aceita que Adisabeba se case com Zé Maria. 
Dante vai atrás de Lara. Zé Maria avisa a Orlando 
que ele irá conhecer o Pai. 

QUARTA -  Lara decide voltar com Dante. Tóia 
não aguenta mais ficar sem notícias de Romero 
e deixa o hotel. Cesário e Nora se unem para 
cuidar de Nelita e tentam evitar que ela se case 
com Orlando. Dante avisa que Juliano poderá sair 
da cadeia, pois Belisa contratou um bom advo-
gado. Orlando descobre que Lara não terminou 
seu namoro. Tóia procura Adisabeba no Morro 
da Macaca. Tóia pede para encontrar Dante na 
Caverna da Macaca. 

 QUINTA -  Atena vai à cobertura de Romero. 
Tóia pede para Dante avisá-la quando Juliano 
sair da cadeia. Oziel e Rui conversam sobre suas 
esposas. Domingas teme que César esteja men-
tindo para ela. Feliciano anuncia à família que 
eles precisarão trabalhar para pagar o aluguel 
da cobertura. Lara se apavora com a visita de 
Orlando. Andressa arma uma manifestação con-
tra Merlô. Guerra avisa a Zé Maria que Dante e 
Juliano irão encontrar Tóia na casa de Adisabeba. 
Tóia é seguida por Noé.

SEXTA -  Noé sequestra Tóia e Juliano se 
desespera. Aninha liberta Romero, mas Kiki 
surpreende o ex-marido. Zé Maria foge da casa 
de Adisabeba ao saber que Tóia foi sequestrada. 
Juliano acusa a polícia de deixar os capangas da 
facção fugirem. Tóia revela que estava com Atena 
e Romero em um hotel. Dante procura Lara. Régis 
tenta convencer Nora a se encontrar com ele. Zé 
Maria captura Atena. Zé Maria volta para casa e 
Kiki decide libertar Romero.
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Prazo para enviar as imagens dos presépios 
encerra no domingo, dia 13

CULTURA

CANOINHAS

Período de inscrição para o 
concurso cultural é prorrogado

O jornal Correio do Nor-
te prorrogou o período 
de envio das fotos para 

participar do concurso cultural 
“A tradição que une a família no 
Natal”.

Se na sua casa você e sua fa-
mília montam presépios, registre 
este momento e mande para nós: 
basta tirar uma foto sua e de sua 
família montando o presépio e 
enviar para a redação do CN até 
domingo, dia 13. É preciso que 
na imagem apareça o presépio e 

pelo menos uma pessoa.
No dia 14, o CN vai disponibilizar 

as imagens para votação do público 
em nossa Fanpage no Facebook. 
As imagens mais votadas vão ser 
publicadas na edição do dia 18 de 
dezembro ao lado de uma reporta-
gem especial sobre o Natal. E as 
fotografias mais curtidas ganharão 
assinaturas do CN.

Não fique de fora. Faça a sua foto 
e traga até a sede do CN ou envie 
para o e-mail redacaocorreiodonor-
te@gmail.com, pela nossa Fanpage 
no Facebook ou pelo WhatsApp: (47) 
9659-4455. Registre a montagem do 
seu presépio e participe!

O Proerd é um programa
da Polícia Militar e do

Governo de Santa Catarina
que já levou, desde 1998, 
informações úteis a mais 

de 1 milhão de crianças 
catarinenses em escolas 

públicas e privadas.
Isso significa muitas

famílias capacitadas
a evitar o mundo das
drogas e da violência.

R

Programa Educacional de Resistência
às Drogas e à Violência

DIVULGAÇÃO
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